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登録有形文化財　旧片野家住宅

　表紙の写真は、令和６年３月６日付けで登録有形文化財に５件が登録され、その一つの旧片野家住宅主屋
である。そのほかに旧片野家住宅煉瓦蔵、旧片野家住宅中の蔵、旧片野家住宅味噌蔵、旧片野家住宅門及び
塀である。
　旧片野家住宅は横手城の侍町である内町（総称）にあり、「羽黒町・上内町地区景観重点地区」内に建っている。
東西を愛宕山と横手川に囲まれた緑豊かな歴史的雰囲気が感じられ、武家町の面影が残っている。近くには、
母校の横手南小学校があり、登下校の際に子供ながらに黒塀に囲まれたお屋敷がとても神秘的なものとして
感じられていた。
　旧片野家住宅は、横手城下の羽黒町にある旧武家地を利用した近代の大規模建造物である。令和２年４月
に横手市に寄贈されたことで、建造物の建築年代や改修の履歴など、旧片野家の全体構成と建築価値を明ら
かにするために詳細調査を国立大学法人東京藝術大学に委託し実施した。現地調査は東京藝術大学大学院の
上野勝久教授が中心となり上妻みのり教育研究助手と芝浦工業大学の小柏典華助教授が実施した。実測調査
と図面作成は上野勝久教授の監修のもと、一般社団法人秋田県建築士会所属の建築士（ヘリテージマネー
ジャー）２名で実施した。不思議に思っていた小学生だった私が 50 年ほど後にこの調査に参加できることに
なった。

　令和４年に行われた上野勝久教授の旧片野家住宅調査報告会の様子が YouTube でアップされていますの
で、興味のある方はご覧ください。旧片野家住宅調査報告会　で検索
https://www.youtube.com/watch?v=6Bo_1uZj9sI

（裏表紙の裏へ続く）

横手建築士会　会長　ླ　石　博　࣮

தͷଂ࿃נଂ

த͓Αͼญຯଂ
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令和 6年　思い・目標そして感謝
「素晴らしき仲間が集う秋田県建築士会」

会　長
挨　拶

　平成 �9 年６月に会長にबしてから̓年がܦ
աし、４ظのظをऴえる前に会長をഈ໋した際
のいとඪ、そしてこれまでのօ様方のごྗڠに
ରする感ँの思いをここにड़たいと思います。
　私ࣗの思いを一ݴで表すと「ૉらしき間が
ू͏秋田県建築士会」であります。

　私が会長をഈ໋してから、建築士会のϝリッτを
われるػ会がଟくなりましたが、しらくの間は
そのことに明֬にฦはできておりまͤんでした。
　बॳから建築士ฒびに建築士会の社会的ධ価
をさらに上さͤたいとの思いを࣋って、そのҝに
様ʑな方面からごҊ内いただいた各छ会߹にྗۃग़
੮し、建築士ฒびに建築士会のׂやをアϐー
ϧすることにめよ͏とߟえ、そのための࣌間を
औってきたつもりであります。
　その݁Ռはす͙にに見えるものではありまͤん
が、ࠓ後も地ಓにൃ৴しఆணさͤていくྗをして
いかなけれならないのは͏ݴまでもありまͤん。
　しかし、私ݸ人にとっては建築士会会員となった
ことによるϝリッτはઈ大なものでした。それは⼟
木屋であった私が建築業քで人をり、報をಘ、
建築士を生業とするくଟくの間から育てていた
だいたこと。私にとってこれҎ上ૉらしいϝリッ
τはありまͤん。令和５年に行われたঁੑ委員会
の全国規模でのアンέーτ݁Ռでも建築士会に⼊会
して良かったことの上Ґ３点が間・人຺・報で
あったことは私の感じていることとಉ様の݁Ռであ
りました。

　私は秋田県建築士会会長としては̔年でありま
すが、ࠓ年̓月まで東北ϒϩッΫ会会長・日ຊ建築
士会連߹会෭会長としても׆ಈさͤてきました。
この間も、h 日ຊ建築士会連߹会全国大会あきた大

一般社団法人　秋田県建築士会　会長　淡　路　孝　次

会 、ɦh 秋田県建築士会立 70 प年記೦大会ʱと２
つの大きなࣄ業をଟくの間のྗڠとࣄ務ہのݙ
的なࢧえによってແࣄ実施できたことは建築士会に
とってԿよりの財産となりました。
　全国大会あきた大会開࣌࠵に「あきた大会が成ޭ
か൱かは、この大会をػܖに̔地Ҭ会がࠓまでҎ上
に地Ҭ住ຽや地Ҭ行と連ܞが図られたかど͏かに
よってஅしたい。」とड़ておりましたが、それ
をஅできたのはࡢ年でした。その一つが地Ҭ会総
会࣌にଟの行関ऀとڞにॳめてごྟ੮いただ
いたट長様よりࠓ後ともඞͣ総会にग़੮されるとお
をけたこと、また、士会ࣄ業に参加される会員
が大会後さらに૿えたことから、地Ҭにおける連ܞ
が図られたことが実感されたのでした。
　しかしながら、ࣃ࢞構造ِࢉܭࣄ件ൃ生後、建
築士や建築にରする社会の৴用がࣦし、その影ڹ
がࠓでも相ඌを引いているのか、建築士によるળ
ҙの׆ಈもదਖ਼なධ価がなされていないよ͏に感じ
ております。৴པճ෮のため建築士として様ʑな場
を通じたࠓまでҎ上のऔり組みがٻめられておりま
す。

　Ҏ上৭ʑड़てきましたが、４̔ظ年にり会長
をめ֮ࣗできたこと、それは「士会のຊのϝリッ
τはっているだけでは実感できない」とい͏こと
であります。
　「ୟけよ、さら開かれん」建築士会のछʑの׆
ಈに主体的に参加することで、会員としてのϝリッ
τがより感じられることになります。そのことをະ
⼊会ऀの方ʑにࣗ৴をもってえ、それらの׆ಈが
会員や建築士会にとって大きな財産になるよ͏、ࠓ
後とも会員のօ様のごྗڠいただけますよ͏おئい
いたします。
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定　　時
会員総会

　秋田県建築士会のఆ࣌会員総会が、令和６年６月�8日ޕ後２30࣌から秋
田市のΩャッεϧϗテϧで開࠵されました。
　総会にઌだͪ୶࿏࣍会長より『会長に就任してから四期８年目の年とな
りました。毎年、総会挨拶で触れておりましたが、会長の私が一番の目標と
してきたのは、建築士及び建築士会の社会的地位向上にありました。全国大
会あきた大会を成功させるための取組みも、この目標達成のための事業の一
つと捉えておりました。全国大会の結果がどうであったかは申すまでもな
く、皆様の協力のお陰で大成功との評価をいただきました。しかし、それ以
外のことについては私個人としては至らぬ点も多々あり皆様には大変申し訳
なく思っております。報告になりますが、先週に開催された日本建築士会連
合会総会において副会長を、来週に開催される東北ブロック会総会において
ブロック会会長を任期満了で無事卒業となります。これも一重に皆様の協力があったからこそであり御
礼申し上げます。』とのѫࡰがありました。
から令和６年４月現在のਖ਼会員ہ務ࣄ、に࣍　
が801名で、この͏ͪग़੮ऀが6�名、委ঢ়ఏ
ग़ऀが444名、߹506ܭ名で、ຊ日の総会がఆ
をຬたしていることが報告されました。続いて、
秋田中央建築士会の上ਸさんが議長にબग़され
たほか、議ࣄ録ॺ名人に秋田中央建築士会の大༑
実さんとࠤ౻Թさんがબされ議Ҋ৹議にҠりま
した。
　ୈ̍߸議Ҋの令和５年ࣄ業の収ࢉܾࢧ書類の
ঝೝの件（会ܭ監査報告ؚΉ）と、報告߲ࣄであ
る令和５年のࣄ業報告、令和６年のࣄ業ܭ画及び収ࢧ༧ࢉについては、それぞれ৹議が行われいͣ
れもݪҊ通りঝೝされました。

　続いて、ޕ後４࣌から「式典」が開࠵され、ॳめに令和５年に物ނ会員となられた３名の方ʑのご
້をおفりしてが行われました。୶࿏会長の式ࣙの後、̕名の会員にӬ年ޭ࿑ऀ表জが授༩され
ました。また、ࡢ年̓月の豪Ӎࡂに関連してಛにݙߩのあった２名にಛผޭ࿑ऀ表জが授༩されまし
た。その後、秋田県建ઃ部建築住宅課長のۚݾࠀ様からごॕࣙをଷいたしました。
のあと、一般社団法ࡰされました。୶࿏会長のѫ࠵45より、ごདྷෂをおটきしॕլ会が開࣌後４ޕ　
人秋田県建築士ࣄ務所ڠ会会長のଜ田良太様のסഋで開ԅとなりました。ग़੮ऀはऴ࢝和やかにごஊ
され、会員ಉ士のກや報ަでおおいにり上がっておりました。࠷後はࢤོ౻ࠤ෭会長のສࡀ
。এでด会いたしましたࡾ

令和 6 年度定時会員総会が開催されました
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総　会
式　典
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総　会
式　典

　ຊ日は令和６年秋田県建築士会通ৗ総会ऴྃ後
の記೦式典を秋田県建築住宅課課長のۚࠀາ様を
はじめ、ଟのごདྷෂのօ様のྟޚ੮をࣀり開࠵で
きますことはにޫӫで͏れしいݶりでご͟いま
す。改めてྱޚਃし上げます。
　また、ຊ式典にઌ立ͪ開࠵されましたఆ࣌会員総
会におきましては、上ఔされた議Ҋ全てにޚঝೝを
いただきましたことを、ޚ報告さͤてきます。
　とこΖでզʑ建築士が規ൣとする建築ج४法ୈ一
には「建築物の࠷ݶのج४をఆめて、国ຽの生
ࢱのڞ及び財産の保護を図り、もってެ߁݈、໋
の૿ਐにࢿすることを的とする。」とあり、その
的をୡ成するための建築のઐ門家としてのࢿ質に
関して建築士法ୈ一に「ٕ術ऀの֨ࢿをఆめて、
その業務のదਖ਼をはかり、もって建築物の質の上
に寄༩さͤることを的とする。」とあります。
　秋田県建築士会会員におかれましても、法に記
載されている的ୡ成のため、日ʑࣗの生業にて
研ᮎを重ね、地Ҭ׆ݙߩಈにも参画し、地Ҭのൃల
のためのྗをいたしております。私たͪ建築士の
業務は地Ҭ社会とۃめて密接はかかわりを࣋ってお
り、ࣗらの仕ࣄを通じて地Ҭ住ຽの住ڥを保ূし
ていくものでなけれなりまͤん。ࠓ後そのׂの
ҙٛはӹʑਂいものとなってきます。そして、その
建築士が݁ूした建築士会は、会員相ޓのྗڠと研
ᮎによってշదな社会をつくるとい͏社会的ׂを

後も私たͪは地Ҭのൃలのためࠓ。っております࣋
真にऔり組Ή建築士を外にかってૌえ社会か
ら৴པされるよ͏ 13 していきたいと思っておりま
す。
　建築士が地Ҭでそのٕྔをൃشできるのはそのػ
会があれとい͏ことになりますので、ຊ日ごྟ੮
りましたごདྷෂのօ様には、地Ҭにくらし、地Ҭࣀ
で׆༂する建築士をධ価いただき、地Ҭでのछʑの
。いであります画に参画さͤていただけれܭ
　さて、ຊ日の式典において会ൃలのため長年ご
ਚྗいただいた会員を後ほど表জさͤていただきま
す。̕名のӬ年ޭ࿑ऀ様、２名のಛผޭ࿑ऀのօ様
には心からおॕいと感ँをड़さͤていただきます
とともに引き続き地Ҭのൃలと建築士会׆ಈに׆ޚ
༂いただけますことを心からف೦いたしておりま
す。
　݁びになりますが、ࡢ年は日ຊ建築士会連߹会
近֯会長のྟޚ੮のもと秋田県建築士会立 70 प
年記೦大会を開࠵したほか、70 प年記೦ࢽをօ様
のྗڠをಘてൃ行するなど全国大会開࠵をػܖに県
内の間の݁ଋもߴまっております。このΤネϧ
Ϊーを明日の׆ಈにܨげ、զʑがࢦす社会の実現
にけօ様とڞにาΉことをおいし、またそれが
県ຽのօ様からもߴいධ価をಘられることをف೦す
るとともに、ຊ日ごྟ੮いただきましたօ様の݈ޚ
勝をف೦し式ࣙといたします。

会　長　式　辞

一般社団法人　秋田県建築士会　会長ɹ୶ɹ࿏ɹɹ࣍
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総　会
式　典

　ただࠓ、ごհいただきました秋田県建ઃ部建築住宅
課長のۚでご͟います。
　ま もͣって、一般社団法人秋田県建築士会の令和6年
ఆ࣌総会が、りなくऴえられましたことに、心からおॕ
いਃし上げます。
　また、୶࿏会長をはじめ、会員のօ様方には、日ࠒより、
ຊ県の建築住宅行のਪਐ、および、ࢦఆ登録ػ関とし
てのదਖ਼な建築士登録ࣄ務の実施にごྗڠいただき、
厚くおྱਃし上げます。
　ซͤまして、ຊ日、Ӭ年ޭ࿑ฒびにಛผޭ࿑の表জを
受けられた11名のօ様におかれましては、これまでのޚ
ޭに くਂܟҙを表しますとともに、ࠓ後、ӹʑの׆ޚ༂
をف೦ਃし上げます。

　さてߴ、 い੮からॖڪですが、࠷近のを大きく�点
ほどおしさͤていただきたいと思います。
　1点は、ࡂݮ・ࡂについてであります。
　このとこΖの気ީมಈの影ڹもあり、全国各地でࣗવ
ࣗ、がຄൃするなどࡂ વのڴҖを感じる日が続いてい
ます。建築野においても、ࡂݮ・ࡂのࢹ点でのऔり
組みがඞཁであると感じております。
年の7月、秋田県内では記録的な大Ӎに見われࡢ　
て、中小Տ川の൙ཞや市֗地における内ਫ൙ཞによる
家屋のਁਫ、అのܾյ、ಓ࿏ࣼ面の่յ、ਙ大な
ඃがൃ生し、住ຽ生׆にもਂ 刻な影ڹを受けました。
に、全国にظ࣌後のૣいࡂ会におかれましては、ඃو　
ઌۦけた「ਁਫඃ住宅のٕ術ରࡦマχϡアϧ説明会」
を、オンラインをؚめてよりଟくの方ʑが受ߨできるよ͏ な形
式で開࠵していただいたことは、ඃࡂ住宅の෮旧ࢧԉに
あたΖ͏ とする建築士や行৬員にとって、ػ࣌をଊえた
有ҙٛなもので、ඇৗにཔりになっただΖ͏ とଘじます。
　また、ٹࡂ助法にج くͮ応ٸ修ཧ੍をԁにਐ
めるため、ޒ城町からのݣཁのର応など、様ʑ
なࢧޚԉやྗڠޚをいただいたことについて、重ねてお
ྱਃし上げます。
　県では、ಓ࿏Տ川のインϑラ備をはじめ、ඃを受
けた方ʑの一刻もૣい生࠶׆建にけて、市町ଜなど
関ػ関のྗڠのもと、全ྗでऔり組んでいるとこΖです
ので、引き続き、プϩϑΣッγϣφϧである建築士のօ様方
のྗڠޚをおئいいたします。

　一方、ຊ年1月にൃ生した登ౡ地をはじめとし
て、全国各地で大規模な地が相࣍いでൃ生しており、
ಛにݹい建物、いわΏる旧ج४といわれるত和56年

Ҏ前に建築された建物に大きなඃがൃ生しております。
　建物に大きなඃがൃ生した場߹、住ຽの生 ・໋財産
に大きな影ڹを及΅すことはもͪ Ζん、յした家がಓ࿏
を;さいでٹ助やফՐ׆ಈをらͤඃを大きくしてしま
こ͏ともߟえられます。

　このため、県では、改修ଅਐܭ画をࡦఆし、令和
3年からの5か年ܭ画であるୈ3ܭظ画において、令和
7年の住宅の化のඪ値を95̀ とఆめ、県内
市町ଜと連ܞし、住宅のஅや改修のඅ用を
ܒԉするとともに、住宅化の重ཁੑについてී及ࢧ
ൃにめております。
、会におかれましては、県ຽが市町ଜにґཔすれو　
ϫンετップでஅを受けられる、அ士の
。いただいておりますྗڠޚにݣ
　引き続き、住宅の化をଅਐするため、օ様のڠޚ
ྗをおئいいたします。

。に�点は、লΤネϧΪーについてであります࣍　
　�050年ΧーϘンχϡーτラϧにけたऔり組みのୈ一
าとして、建築物লΤネϧΪー法及び建築ج४法の改
ਖ਼法が�年前にެされたことは、طにޚঝのこととଘ
じますが、いよいよདྷ年4月1日から全に施行されること
がܾఆしております。
　また、令や告示など、細かなج४がよ͏ やくൃ ग़され
はじめており、全༰が明らかになりつつあります。
　লΤネج४ద߹がٛ務付けとなるほか、4߸ಛྫのॖ
小、木造の壁ྔや柱小ܘのࢉఆج४の見しなど、近
年にない大きな改ਖ਼となっており、様ʑな面での影ڹが༧
されます。
　そのため、県では、国とڞにपにめる༧ఆではあり
ますが、օ様方におかれましても、国のϗーϜϖージで
ਵൃ࣌৴される報にཹҙしていただけれとଘじます。

　݁びになりますが、建築野をऔり巻くঢ়گに大きなಈ
きがある࣌代でありますが、
ຊ県の建築物の҆全҆心
を֬保する上で、中心的な
ଘ在である、秋田県建築士
会のӹʑのごൃలと、会員
のօ様方のご݈勝を心から
೦いたしまして、おॕいのف
。༿といたしますݴ
　ຊ日はにおめでと͏ ご
͟います。

式　典　祝　辞

秋田県建ઃ部建築住宅課長ɹۚɹɹࠀɹݾ

功労者
表　彰
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功労者
表　彰

令 和 ６ 年 度 通 常 総 会
会 長 表 彰 者 紹 介

石　川　忠　晴

石　川　　　成

永年功労者表彰

 Ҭ ձ ໊　　ࣛ֯建築士会

式会社　石川工務ళגઌ（໊শ）ɹɹۈ

ɹɹɹ（住ॴ）ɹɹ秋田県ࣛ֯市े和田ۋ木

झɹɹɹɹ味　　の収ू

ί ϝ ϯ τ

の৬業にबいたことでがൃ生しているが、建ઃ関ࡂいΖいΖな、ࠓࡢ

人ʑが҆心して生׆をૹるための手助けができることにތりを感じていま

す。

建物の成࣌に、建て主から感ँのݴ༿をいただいた࣌は、ߴ࠷にୡ成感

があります。

 Ҭ ձ ໊　　大ؗ北秋田建築士会
会社　石川建築ݶઌ（໊শ）　　有ۈ
ɹɹɹ（住ॴ）　　大ؗ市ਗ਼ਫ町一ஸ 5�4
झɹɹɹɹ味　　ͥんͥん上ୡしないϘリンά
ί ϝ ϯ τ
このは、Ӭ年ޭ࿑ऀ表জをきにありがと͏ご͟います。これもภに、
関ऀのօ様のごྗڠ・ごࢦಋあってのことと、感ँしております。
੨年委員長の࣌には、εΧイυーϜでιϑτϘーϧ大会をしたり、全県大
会の࠙会ではָしかったことがいっͺいあったりで、ࣄ務ہにはຊに
զがုをきいてもらいました。ࣄ࣌務ہの大ߴさんはあきれてっかり
でした。
ָしい思いग़ですが、まだ現ですのでこれからも一ॹにがんりたいと
思っています。よΖしくおئいします。
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 Ҭ ձ ໊　　代山ຊ建築士会
ઌ（໊শ）　　4"T0ۈ 建築構造ઃܭ
ɹɹɹ（住ॴ）　　代市ٶࣈϊ前 75�6
झɹɹɹɹ味　　野ٿ、ΰϧϑ
ί ϝ ϯ τ
このはӬ年ޭ࿑ऀ表জをけることになり大มޫӫに思い、また大มڪ
ॖしております。私は業छとしては構造ઃܭを行っており、10 年間ࣄ務所
めし、そのあと独立をしてかれこれۈ 35 年になります。
いΖいΖしいظ࣌もありましたが、なんとかࠓ日まで続けることができ
ました建築士会は⼊会してたくさんの間にめ͙り会えました。行ࣄや࠵
しࣄにも参加さͤてもらいָしいݧܦをさͤてもらいました。これからの
秋田県建築士会がӹʑごൃలすることをئいましておྱのݴ༿といたしま
す。

佐　藤　一　博

 Ҭ ձ ໊　　秋田中央建築士会
ઌ（໊শ）　　一般財団法人　秋田県建築住宅ηンλーۈ
ɹɹɹ（住ॴ）　　秋田市中通 � ஸ 3 ൪ 8 ߸
झɹɹɹɹ味　　ཱྀ行　手ܳ　εϙーπ観ઓ
ί ϝ ϯ τ
このはӬ年ޭ࿑ऀ表জ、にありがと͏ご͟います。
�、年は全国大会のಛผޭ࿑ऀとして表জしてきࡢ 年連続での表জと
なりましたࣄに大มॖڪしております。ありがと͏ご͟います。
をऔಘして間もない私に「ঁੑ委員会を立ͪ上げる४備の間になら֨ࢿ
ないか」とを掛けていて⼊会してから 40 年がܦと͏としています。私
が中学生࣌代の৽ฉに「秋田県のঁੑ建築士ୈ 1 ߸」とい͏記ࣄが大きくܝ
載されました。それがきっかけとなり建築士のಌれをもってこのಓにਐ
みました。そのಌれの方ʑとご一ॹग़དྷたࣄは生֔のๅ物となりました。
これからもඍྗではありますがਚྗさͤていただきますとڞにຊ会の一
のൟӫと会員のօ様のご׆༂にظいたします。

伊　藤　加久子

 Ҭ ձ ໊　　秋田中央建築士会

ܭઌ（໊শ）　　（有）ΤϜ・Τε・ϫイ建築ઃۈ

ɹɹɹ（住ॴ）　　秋田市৽屋田৲東町 3�71

झɹɹɹɹ味　　υライϒ・εϙーπ観ઓ・写真・ϘランテΟア

ί ϝ ϯ τ
Ӭ年ޭ࿑ऀ表জをきに有͏ご͟いました。ত和 51 年に⼊会して、

もはや 48 年になりました。思いฦͤ建築ҙঊઃܭ一ےでよくもؤ張っ

てこれたものだと感֒ਂくৼりฦっています。それもͻとえに良きઌഐ・

ಉظ・後ഐにܙまれたおかげと感ँしております。ࠓ後は、このݧܦをए

い人ୡにえていけれと思い、も͏গしだけؤ張りたいと思っています。

建築士会のӹʑのごൃలをف೦し、ྱޚをਃし上げます。

舛　谷　博　英
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 Ҭ ձ ໊　　ઋ北建築士会

会社　中田工務ళݶઌ（໊শ）　　有ۈ

ɹɹɹ（住ॴ）　　ઋ北܊ඒڷ町ۚ西根ࣈ上石町 �65�1

झɹɹɹɹ味　　体をಈかすࣄ

ί ϝ ϯ τ
このは　Ӭ年ޭ࿑ऀ表জをきにありがと͏ご͟いました建築士に

なった࣌に⼊会し、ૣ �9 年がͪܦました。

⼊会࣌は੨年部として৭ʑな行ࣄに参し、山の方ʑとກを重ねָし

い日ʑをաごしてこれたと思います。

でگ建築士のが重くなりつつあり、報収ूかいつかないঢ়、ࠓࡢ

すがॾઌഐにෛけないよ͏にؤ張りたいと思います。

 Ҭ ձ ໊　　༝利建築士会

務所ࣄܭ建築ઃ౻ࠤ　　ઌ（໊শ）ۈ

ɹɹɹ（住ॴ）　　༝利ຊ市ௗւ町小川ࣈ前田 8���

झɹɹɹɹ味　　҂り

ί ϝ ϯ τ

このは、をいただきありがと͏ご͟いました。

私は、大工工ࣄとઃࣄܭ務所の両方をやってきました。

地Ҭの工務ళさんの方ʑからઃܭのґཔを受けてࠓまでやってこれました

のも建築士会があってのことと思います。

ありがと͏ご͟いました。

 Ҭ ձ ໊　　横手建築士会
建築ݪઌ（໊শ）　　田ۈ
ɹɹɹ（住ॴ）　　横手市山内大ࣈᓃ 6
झɹɹɹɹ味　　妻とυライϒ、άランυΰϧϑ
ί ϝ ϯ τ
このは、Ӭ年ޭ࿑ऀ表জをきにありがと͏ご͟いました。
建築のಓに⼊ったのは 16 まり、�6࢝でఋ子⼊りからࡀ でࡀ � 、建築士にڃ
30 施工とい͏ことで独立、43ܭごΖから木造建築ઃࡀ 年になりました。
私が⼊会したࠒの平ࣛࢧ部はιϑτϘーϧ大会などで大มり上がってい
ました。このࠒは会員がݮগして員のօさん大มごّしていることと
思います。私は体、ྗ　ਰえてきましたが、も͏গし仕ࣄを続けたい
と思っています。これからもよΖしくおئいします。

佐　藤　勝　造

中　田　信　明

田　原　一　夫
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特別功労者表彰（災害復旧関係）

 Ҭ ձ ໊　　秋田中央建築士会
材木ళۄ務所　小ࣄ建築士ڃઌ（໊শ）ɹɹ一ۈ
ɹɹɹ（住ॴ）ɹɹ南秋田ޒ܊城町ࣈ࡚ߴ田中 �15�1
झɹɹɹɹ味　　�༑との家ವみ、αッΧー観ઓ（主にԤभબ手ݖ : 国ผର߅

勝ൈઓ）
ί ϝ ϯ τ
この業քは、༮いࠒからֆをඳいたり、物を作ったりするࣄがきな方が
ଟいと思います。やがて生業として行、ຽ間そしてઃܭ、監ཧ、施工、
不ಈ産それぞれのಘҙ野などにかれて行くわけですが、そのબし
た৬業がࢧࡂԉと͏ݴ形で、建築士会、建築士としておに立てたࣄは
とてもخしく思います。ࣗとしてはग़དྷるൣ囲のࣄをしたと思ってお
りましたが、ࡢ年のӬ年ޭ࿑ऀ表জに続き、ࠓ年はಛผޭ࿑ऀとして
表জしてきۃࢸॖڪであります。に有͏ご͟います。ࠓ後ڞ、զが
建築士会のӹʑのごൟӫと、օ様のご݈߁とごଟをごف೦しておྱのѫ
。にかえさͤてきます。このたびは、ありがと͏ご͟いましたࡰ

 Ҭ ձ ໊　　౬༤勝建築士会
ઌ（໊শ）　　川ଜ工務ళۈ
ɹɹɹ（住ॴ）　　౬市北ߥ町 1�3
झɹɹɹɹ味　　ཱྀ行　野ٿ観ઓ　ラーϝンళ८り
ί ϝ ϯ τ
このは、Ӭ年ޭ࿑ऀ表জをきにありがと͏ご͟ました。
長きにわたり建築一ےに、ઃࣄܭ務所や建築会社で様ʑなݧܦをし学ͤ
てき現在にࢸっています。これも建築士会ॾઌഐ方のಋきと感ँしてい
ます。ҹਂい思いग़として、ઌഐ建築士の方ʑに༠ってき、ॳめて੨
年大会参加した࣌のࣄです。ࠓらなかった各地のو重な建築物を見
学したࣄや　ηϛφーにて学び、そしてԿよりಉੈ代の方ʑとަྲྀग़དྷた
的なۃでも心に残っています。これからもएい建築士の方ʑのੵࠓ、がࣄ
⼊会をئっております。
、೦いたしましてف༂をご׆後に、建築士会のӹʑのごൃలとօ様のご࠷
。༿とさͤてきますݴのྱޚ

川　村　栄　一

小　玉　博　人

昨年 7 月の豪雨災
害に関連して五城
目役場からの要請
により、被災者復
旧等に尽力した功
績
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ԉΛऴ͑てࢧࡂொɹ߽Ӎޒ

　ここ年の気ީมಈやࣗવࡂは様ʑなཧ༝がޠられてますが、報ಓなどの൵ࢂなө૾をのたり

にしてりさえ感じる日ʑです。

日ฦ上、னٳるとこΖではありまͤんがԌఱ下の中、町の৬員はޠߋࠓ、については年の大Ӎඃࡢ　

わͣඃऀࡂにର応されࣗらඃࡂされた৬員もଟく、಄の下がる思いでした。

　ຢ、県やଞ市町ଜの৬員もଟくۦけつけጶࡂ関の調査、調書作成などにैࣄしております。

　地ݩ建築士会としてԿかྗになれないものかとࣃᙱい思いを感じておりました。

　そんなં、ޒ城町から県建築士会を通してࢧࡂԉのݣґཔが⼊ったのはീ月の中०。

　զがޒ城建築士会は中央建築士会の下、11 名で現在׆ಈしております。

　地ݩ建築士ݣཁにあたり、࠷ॳに೦಄に置いたのは人の֬保です。

　工務ళܦӦの建築士（方、棟梁）はઌͣ現場応ٸॲཧにػಈྗがඞཁであり、ص上での作業には੍

がありす。

　そこでઃࣄܭ務所ܦӦでもある、小ྛݩཧࣄとؘԬ前ཧࣄに相ஊしたとこΖ、お⼆方ࡂڞ෮旧やඃ

。ୈです࣍されたりごଟにも関わらͣごշけました。に有く思っているࡂ

さて、住宅の応ٸ修ཧとはどのよ͏な੍なのか。

くͮج助法にٹࡂ　 2 ˍ " をཁすると「ࡂのҝඃࡂした住宅は日ৗ生׆にඞཁ不Մܽな࠷小ݶ

の部の応ٸ的な修ཧについて、市町ଜが業ऀにґཔし、修ཧඅ用を市町ଜが接業ऀにࢧ͏੍で

す。」ै って内ֳ告示のֹۚをえる修ཧաの修ཧֹは、ࣗݾෛ୲でࢧってくࣄとなります。

　上ֹݶは४յで 348000 ԁ　յҎ上 706000 ԁです。

　զʑ建築士の業務は、ٹࡂ助法にͮجく「応ٸॲཧ」ਃ書にఴ付される見ੵ書の内༰ਫ਼査です。

　一般の見ੵ書とҧい各ର室ຖにඃࡂとなるՕ所、ൣ囲をけ「仕上や下地」ྔや୯価がద切か֬

ೝ作業をਐめるのです。

　ここでは細かい件は上げまͤんが、国の੍上、様ʑな件をຬたしてないと工ࣄରとならͣ、

ඃऀࡂ側のෛ୲となります。

。など֬ೝしながらผしていきますྫࣄԉνーϜとզʑはଟくのࢧ　

。ຊඞཁなく写真でのࣝผとなりますجをཁするので図面はٸۓ　

　手୳りঢ়ଶで࢝まりましたが、県のࢧࡂԉνーϜのアυόイεやଞ市町ଜの応ԉ。

　そしてԿより、町のࡂରࡦຊ部住宅ࢧԉνーϜのਚྗにより、ൃࡂ生一年のظ間内に 450 件ጶ

ଳの͏੍ͪ利用ੈࡂ （ऀਃऀ）��4 件を受付、ॲཧをするࣄがग़དྷました。

間でしたが、建築士会として建築士としておに立てたظԉࢧ年̔月からཌ６月までの̍年近いࡢ　

。しく思いますخはとてもࣄ

長から行との૭口になってき、改めておྱਃし上げہ務ࣄԉ業務につきましては、২田ࢧճのࠓ　

ます。 （小ۄ　ത人）
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 Ҭ ձ ໊　　秋田中央建築士会

ہઌ（໊শ）　　秋田市上下ਫಓۈ

ɹɹɹ（住ॴ）　　秋田市川৲みよし町 14 ൪ 8 ߸

झɹɹɹɹ味　　ެڞ建築物の८ྱ、建築法令νΣッΫ、ࡂ教育の୳ٻ

ί ϝ ϯ τ

このたびは、連߹会ࡂରࡦ委員としてのී及ൃܒの一ではありました

がこの׆ಈがධ価され表জされたことはにޫӫです。ど͏もありがと͏

ご͟いました。

このਁਫରࡦに関しては、連߹会の׆ಈでマχϡアϧをࡦఆしී及するよ

にऔり組みました。これに加え、秋田県の立つ報もී及さͤるൃܒ͏

ためຊχϡーεに「ࡂまͪͮくり部会からえたいこと」としてܝ載しま

した。

9 月 1 日は、あの関東大ࡂがىこった日であることから「ࡂの日」とさ

れました。そして 9 月は「ࡂ月間」です。いつىこるかわからない地

の備えですが、ࠓ年はݩ日にൃ生した登ౡ地、そして日ಿ地に

よりΫϩーζアップされた南ւτラϑ地が連ಈܕとなった際には、あの

東日ຊ大ࡂҎ上にਙ大なඃ規模になるとఆされます。が国ຽに

ճ示さࠓ。をൃ表しました「大地ҙڊ」ռをଅすためこのたびॳめてܯ

れたඃఆΤリアにෝく際にもっともܯռすきظ間は、学術的に示さ

れた「�035 年ʶ 5 年」ですʂ໋をकる行ಈでもっとも有ޮとされるରࡦが

「住宅の化」と「家۩のసࢭ」です。ಉ࣌にࡂ備もれてはなり

まͤん。備৯は長ظ保ଘのものをબなくとも、ݶظがいもので

もみに応じたものを「ϩーリンάετッΫ」で備しておくことが࠷దで

す。ίϨはきなものをফඅし、ങいしิॆすることを܁りฦす備方

法です。ࠓ後も建築ࡂだけではなく、建築ج४法改ਖ਼に備え建築法令に

関してもさらにࣝをਂめ、に立つ報をఏ供したいのでإと名前を֮

えてしかけてくれたら͏れしいです。

佐々木　昭　仁

連合会災害対策委
員として、東北各
県において「浸水被
害住宅の技術対策」
の啓発に貢献した
功績

ʮࡂରࡦҕһձʯのҕһ׆ಈ

̍ɹҕһबのきͬかけࢸʹࡏݱΔ·Ͱ

　令和４年のՆ、いよいよ全国大会あきた大会を開࠵するとい͏間際に、ౡ士会のԕ౻委員がౡ県

建築士会会長にबされることで、あきた大会での登ஃがあるため、その後を開࠵地の秋田からબग़
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することになり、ࡂ士でもある私にがかかりました。大会前にٸᬎ、ਁ ਫඃ住宅のٕ術ରࡦマχϡ

アϧのࡦఆに加わり、ຊ൪「全国大会あきた大会」のࡂまͪͮくりηッγϣンでの登ஃをこなしました。

　令和５年は横国立大学を主会場として開࠵された「΅͏さいこくたい」の参加、そして、「全国大

会しͣおか大会」のࡂまͪͮくりηッγϣンでも登ஃするػ会をಘるとともに委員として׆ಈしまし

た。とくにࡢ年（令和５年）は、秋田市が大Ӎඃにૺってしまいましたが、そのඃݧܦࡂを౿まえ、東

北各県においてマχϡアϧのී及ൃܒにめました。

̓、年（令和６年）はࠓ　 月 �4 日から �5 日にかけての大Ӎによる山形、秋田両県のਁਫඃにおいては、

ࡂ報（ຊχϡーε「ࡂまͪͮくり部会からえたいこと」参র）を東北各県のࡂまͪͮくり部会員

ϝーϧ配৴したほか、県内に関する報を県ຊ部やඃࡂのおそれのある地Ҭ（༝利のपࢯ）ఏ供し

たとこΖです。また、このたび開࠵された「ୈ̍ճࡂରࡦ委員会」において、ਖ਼式に「全国大会かごし

ま大会」ࡂまͪͮくりηッγϣンのύネリετとして登ஃすることになりました。

̎ɹਁਫඃ住宅のٕज़ରࡦϚχϡΞϧߨशձの։࣮࠵

　連߹会で作成したマχϡアϧのී及ൃܒに加え、東北各県のաڈのࡂを調、秋田市ࡂ部ہの୲

৬員࣌にಘたࣝやࡂ士の観点からҎ下のとおり実施しました。

̏ɹࡂਁਫඃͩけʹ͋らͣ

　東北各県のਁਫに関するߨश会において、「わたしの࣋

」をల開し、ਁਫඃ中に大地がൃ生した際のର応などに

৮れ、ෳ߹ࡂにରする体੍の重ཁੑで࠷後をకめました。

（ʑ木　তਔࠤ）

（1）ౡ県開࠵

　「ౡ県建築士会説明会・ߨԋ会」
　・主࠵：ౡ県建築士会
　・日࣌：令和 5 年 1� 月 15 日（ۚ）13：30 ʙ 17：00
　・会場：܊山市（ϗテϧόーσン「٢の間」）
　・参加：43 名（建築士会員）
　・ඃࢧࡂ部での相ஊ体੍は構築ࡁみ。
　　ˠඃࡂ地にඃࡂしていないࢧ部の広ҬࢧԉがՄ。

（3）山形県開࠵

　「ਁਫඃ住宅のٕ術ରࡦマχϡアϧ」ߨश会
　・主࠵：山形県建築士会
　・日࣌：令和 6 年 3 月 8 日（ۚ）13：30 ʙ 16：30
　・会場：山形市（山形テϧα 3 階研修室 "）
　・参加：38 名（建築士会員、行৬員）
　・中山町：大ӍによるਁਫඃをԿもݧܦしているが、

行とຽ間団体の連ܞができていない。

（�）੨県開࠵

　「住宅ࡂରࡦ・ਫର応ߨश会」
　・主࠵：੨県建築住宅課
　・日࣌：令和 6 年 1 月 19 日（ۚ）13：00 ʙ 15：30
　・会場：੨市（੨県庁西棟 8 階）
　・参加：50 名
　　（行 �9、建築士会 会ڠ務所ࣄ、17 3、東北ిྗ 1）
　・ਁਫඃ：令和 3 年（県北部Ήつ）、
　　　　　　　令和 4 年（県西部ਂ浦、北部Ήつ）
　・県、市町ଜ、関団体で੨県住宅リϑΥーϜਪਐڠ

議会をൃしたかり。
　　ˠこれからਁਫରࡦをਪਐするためにߨश会を開いた。

࠵城県開ٶ（4）

　「ਁਫඃ住宅のٕ術ରࡦマχϡアϧߨश会」
　・主ٶ：࠵城県建築士会
　・日࣌：令和 6 年 3 月 19 日（Ր）13：30 ʙ 15：00
　・会場：ઋ市（Ӻ東ަྲྀηンλー）
　・参加：18 名（建築士会員）
　・備ߟ：受ߨྉ 3000 ԁ
　・東日ຊ大ࡂをݧܦしているため、地ࡂのҙࣝがߴい。
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৽ೖձһからのϝοηʔδ

新入会員紹介

勤務先：白川建設㈱

この度入会させていただくことになりました中山卓也です。

今後の建築に関する様々な知識や経験を学びたいと思っております。

建築士会の交流や活動を通して新しい出会いが楽しみです。

どうぞ宜しくお願い致します。鹿角建築士会

中山　卓也

能代山本建築士会

佐藤　治己

勤務先：下舘建設（株）

初めまして下舘建設（株）の佐藤と申します。本社は岩手県久慈市で私

は中国木材能代工場建設工事を機に開設された秋田営業所で主に住宅の

リフォームを担当しております。秋田県では昨年の 7月に大雨で甚大な

災害に見舞われて、水害で床上浸水で半壊など被災した住宅の応急修理

やその後のリフォームなど当初から大工不足が懸念されていた現場で被

災者様の困難や不安などに対処しながら業務を行っております、これか

ら建築士会の活動に積極的に参加させて頂き、今後も引き続き水害から

の復興の為に社会的責任を果たすべく進んで行きたいと思いますので何

卒よろしくお願い申し上げます。

仙北建築士会

阿部　喜斗

勤務先：株式会社やまと建築事務所

この度入会させていただきました、阿部喜斗と申します。

建築士会の皆様との交流や活動を通して知識や技術を身に付け、地域に恩返しが

できるよう努めてまいります。

ご指導よろしくお願い申し上げます。

大館北秋田建築士会

木村　朋子

勤務先：有限会社サンワホーム

はじめてまして、木村朋子と申します。

建築士会を通じて勉強をさせていただき、仕事に生かせればと思います。

宜しくお願いいたします。

活　動
報　告
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1ɹじΊʹ

　近年、සൃするࣗવࡂ、ಛにਫにରしてʮࢲたͪݐங࢜がͰきΔ͜ͱʂʯはԿか。
　ごଘじのとおり、ࡢՆ（令和5年7月）の大Ӎにより主に秋田市中心部およびޒ城町などがਙ大なਁਫඃ
にૺ۰し、ࠓՆ（令和6年7月）は県南地区をはじめ、のͪに県北地区でもਙ大なਁਫඃを受け、ࡢՆに続き、
。が県内でൃ生してしまいましたࡂఆとなるܹਙࢦՆも国ࠓ
　このよ͏なࣗવࡂの気֓گからܯ報のൃ令・解আ࣌刻など詳細な報をཏしたものを気庁が࣌ࡂ
気ࢿྉとしてެ開しています。

ʲެ։ࢿྉʳळాݝํؾʮळాؾ࣌ࡂݝࢿྉʯ
　・「令和5年7月14日から16日の秋田県の記録的な大Ӎ」
　　https://www.data.jma.go.jp/akita/data/saigai/pdG/saigai_�0�30714_16akita.pdG
　・「令和6年7月�4日から�6日の秋田県の大Ӎ」
　　https://www.jma�net.go.jp/akita/data/saigai/pdG/saigai_�0�407�4_�6akita.pdG
　これは、秋田県にݶらͣ、全国的に「࣌ࡂ気ࢿྉ」として、ࡂ後（࣌間をあまりかけͣ）にެ開し
ています。とにかく報ྔすごいです。近年、ຖ年のよ͏にൃ生するਫにରして、建築士としてਖ਼֬な報
をѲし行ಈできるよ͏に会員えたいと思います。

2ɹࣗらਖ਼֬なใΛऔΓʹߦく͜ͱ

　よく4/4などの不֬かな報のまま行ಈしてしま͏行ҝ、ݥةをސみͣ現地を֬ೝしてしま͏行ҝなどは大
มݥةです。また、ඃࡂしていない方が、ඃऀࡂのঢ়֬گೝをしてしま͏行ҝも大มなものです。そこで、
ࡂまͪͮくり部会では、このよ͏な行ҝをճආするためにࣗら報をऔりに行く手ஈを࣍のとおりえます。

（1）ळాݝࡂϙʔλϧαΠτ　https://www.bousai�akita.jp/
　このαイτは、ࣄࡂに加え、ඃの֓ཁや主ཁなඃঢ়گが֬ೝすることができます。また、ආࢦ示
のൃ令࣌刻およびର地Ҭ、ର人のほかੈଳなど、ආに関する報を詳細にѲすることができます。
ͥͻともαイτӾ覧し、全てのアイίンを一ΫリッΫしてみましΐ͏。

（2）ळాݝՏ࠭ใγεςϜ　https://kasen.preG.akita.lg.jp/
　このγεテϜは、実際にՏ川行かなくても、ΧϝラでՏ川のਫҐを֬ೝすることができ、ਫҐによるݥة

活　動
報　告

防災まちづくり部会から伝えたいこと
（一社）秋田県建築士会

まちづくり委員会　副委員長　佐々木　昭　仁

·ͪͮくΓҕһձ
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の߹いやࠓ後のܯռਫҐをѲできるほか、これまでの߱ਫྔを県地Ҭৼ興ہ内ごとに֬ೝすることがで
きます。さま͟まなػがあるので、いΖいΖとࢼしてみましΐ͏。

（3）ळాݝ࠭ݥةࡂՕॴϚοプ　http://sabomap.preG.akita.lg.jp/
　このマップは、߱Ӎ後の⼟࠭ࡂのおそれについて、県内における⼟࠭ܯࡂռ区ҬのࢦఆՕ所やそのप
ล地Ҭにࠓ後どのよ͏な߱Ӎが༧測されているか、࣌間ܦաγϛϡϨーγϣンでݥةの߹いをѲすること
ができます。

3ɹおΘΓʹ

　秋田県建築士会は、ࡢՆのਁਫඃ後の令和5年8月に連߹会ࡂରࡦ委員会でࡦఆした「ਁਫඃ住宅の
ٕ術ରࡦマχϡアϧ」の説明会を開࠵するとともに「あきたਁਫඃ住宅相ஊ員」の登録を開࢝しました。こ
の説明会開࠵にあたり、私たͪ（ࡂまͪͮくり部会）はඃࡂऀࣄであり、ࡂର応業務を༏ઌしなけれ
ならないためର応できまͤんでした。しかしながら、秋田県建築士会ࣄ務ہがஈऔり良くࣄをӡんだ݁Ռ、連
߹会（ࡂରࡦ委員会）としっかり連ܞでき、長野県建築士会౬ຊ和ਖ਼ࢯのごྗڠをಘて実現したものであり
ます。
　このことを౿まえ、ࠓ後、近県のඃࡂ地をࢧԉする側になってもࠔらないよ͏に、秋田県建築士会の「ਁਫ
ඃ住宅のٕ術ରࡦについて」に加え、連߹会の「ࡂର応のऔ組報」をܝ࠶し、ʮࢲたͪݐங࢜がͰきΔ
͜ͱʂʯをえます。

ʲळాݐݝங࢜ձʳ
　「ਁਫඃ住宅のٕ術ରࡦについて」（説明会ಈ画・相ஊ੍など）
　http://www.akitakenchikushikai.or.jp/sinsui�taisaku/

ʲຊݐங࢜ձ࿈߹ձʳ
（連߹会のऔ組（֘マχϡアϧほか）・各県士会のऔ組など）「ର応のऔ組報ࡂ」　
　https://www.kenchikushikai.or.jp/torikumi/saigaitaisaku.html
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　建築士の׆ಈを広く社会にアϐーϧし建築士֨ࢿの地Ґ上にܨげていくことを的に7月1日を「建築士の

日」とし、全国一੪に記೦ࣄ業がల開されました。県においては、࣍のとおりの各ࣄ業を実施いたしました。

◇主催：（一社）秋田県建築士会　事業委員会　　協力：秋田中央建築士会
◇日時：令和6年7月6日（土）
◇会場：にぎわい交流館AU　2階展示ホール、アートギャラリー、アート工房2室
◇「建築士の日」記念事業実施内容
　1）親子体験学習（青年委員会担当）　　※担当：由利建築士会
　　・10：00 ～ 13：00
　　・椅子の組み立てキット　　　  ※杉材を事前加工
　　・参加者：親子37組　81名　　㽅詳細は青年委員会活動に掲載㽆

　2）建築セミナー
　　・13：30 ～ 15：00《CPD2単位》
　　　演題「令和7年4月施行　改正建築基準法
　　　　　　～準備すれば大丈夫！　建築申請・審査マニュアル解説」
　　　　　　　　　　　　　講師　秋田県建築住宅センター　植田　一
　　・参加者：72名（※非会員6名）

　3）建築相談会
　　・10：30 ～ 13：00
　　・相談員：建築住宅センター職員、及び事業委員
　　・相談件数：2件

◆親子体験学習◆

令和６年度　秋田県建築士会「建築士の日」記念事業　実施報告書
ҕһձۀࣄ
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◆建築セミナー・建築相談会◆

　ୈ�部は、会員ກࣄ業としてࡢ年ॳめて実施された地Ҭର߅Ϙリンά大会がධで、ࠓ年も開࠵される

こととなりました。秋田中央建築士会ࣄ業委員会のྗڠのもと、Ϙリンά大会・表জ式を݉ねた࠙会では

ଟくの会員が参加されました。

◇第2部：会員親睦事業
　4）地域対抗ボウリング大会　　於：ロックンボウル（秋田市広面）
　　・16：00 ～ 18：00
　　・担当：秋田中央建築士会事業委員会
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表জࣜ
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ஂମ༏উɹઋνʔϜ

　　・参加者：54名　　団体優勝：仙北建築士会①チーム
　5）懇親会
　　・18：30 ～　　　於：DINING　SHU　ダイニング集（秋田市中通）
　　・参加者：51名

　7月6日（⼟）、建築士の仕ࣄのೝ上を図るため、੨
年部主࠵により子体ݧ学शを開࠵しました。会場は秋田
市に͗わいަྲྀؗ"6で、ࣄ業委員会による「建築士の日」
イϕンτࣄ業とのಉ日開࠵です。
　੍作するのは子供が座るのにͽったりのϛχνΣア。あ
らかじめ加工され、ϏεやఝをଧつՕ所には下݀が開けら
れているਿ材を、かなͮͪやインύΫτυライόーをっ
てϛχνΣアを子で組み立てます。࠷ॳは建築士会有ࢤ
が教えながら組み立てていきますが、׳れてきたらそこか
らは子で相ஊしあいながら一ॹに成さͤます。ॳめて

「建築士の日」親子体験学習　～つくってあそぼう  親子木工教室～
（一社）秋田県建築士会　青年委員長　熊　谷　昌　剛

由利建築士会　青年委員　大日向　賢　人

Ͱき·͠たɻۀ࡞Ͱڥʑͱ͠た

੨ҕһձ
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かなͮͪやインύΫτυライόーでしたが、が手をఴ͏
えて子どもを手ってあげたりしていました。一組あたりࢦ
ಋ・作成まで�0ఔの࣌間で༧ఆ通りにਐめるࣄがग़དྷ
ました。また、どれだけ参加ऀがあつまるかඇৗに不҆でし
たが、秋田市の広報に載ͤてもらったこともあり、ఆ員35名
がす͙にຒまってくれたのも͏れしいݶりです。木の感৮・
においを感じ、ۤ࿑しながらも成した࣌のୡ成感やຬ感
を体感し、建築にܞわるすての工ఔに、ັྗを感じてもら
えたらいです。

Өࡱ೦هてͬ࠲ʹたΠε͠࡞੍

ึੵळాࢢもඈびೖΓࢀՃʂ ձのํʹもखͬてもらい·͠たɻ

ঁੑҕһձ

　ຖճ、参加するのをָしみにしているঁੑ委員会。֨ࢿऔಘをきっ
かけに、秋田県建築士会に⼊会し、࢛ੈل近く在੶している。࣌、
私のಇくڥ下では、ঁੑの建築ٕ術ऀはஉੑよりগなかった。そのよ
͏なঢ়گ下でお会いするঁੑ建築士のઌഐ方は、ಇくঁੑとしてཔもし
く、ًいて見えた。ঁੑ委員会では、その࣌からおੈになっている
方ʑとお会いでき、ࣗࣗएฦった気ͪ࣋になる。子育てや仕ࣄの関
もあったが、やっͺりってきてしま͏場ظ࣌く参加できない、で
所。一年にճしかお会いできない方ʑの近گをおฉきするو重なػ会
ととらえている。ࣗࣗ、その࣌のಌれをれたくなかったから。
　令和5年は、代山ຊ広Ҭަྲྀηンλーで開࠵された子体ݧ学श
「気ͪ࣋のいい家作Ζ͏」に່と参加さͤていただいた。⼆ճの子
体ݧ学श参加だった。່に母の人生観をগしかり感じてほしかったか
ら。秋に開࠵された東北ϒϩッΫঁੑ委員会੨大会では、その際のө
૾をきれいにฤूしていただき、ྲྀ していただいた。会員でありながら、
参加ऀとして、່にو重な体ݧをさͤてくださったঁੑ委員会のօ様に
感ँ、感ँ。

女性技術者のゆくえ　～令和５年度第３回学習会に参加して～
秋田中央建築士会　大　滝　恵里子
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　令和6年のୈ1ճ学श会は、おञのお・・・心なしか、
参加がߴい・・
　もͪΖん秋田はおञの国、県外の༑人、人にはඞͣお
ञのࣗຫをする。お⼟産に࣋参すると、秋田のおञはਗ਼
ਫと๙められ、いい気になる。
　しかし、秋田おञୡができるまでのҙ工をߟえてみ
たことがなかった。
　秋田のおञはඒ味しいのがたり前だったから。ܙまれ
た気ީ、ڥ、材ྉ、औり組Ή人材、それにも૿しておञ
。きの県ຽੑもあるのでしΐ͏か
　ڮߴ　は、秋田県総߹৯研究ηンλー　ઐ門員ࢣߨ　
ਔࢯ
　おञの歴史から、ਗ਼ञの造り方、県内の蔵ݩ、ະདྷの
औり組みをい࣌間ながら、興味ਂいࣄฑを࣍ʑとされ
て、こͪらはࣗવと前のめりになり、がΩラΩラしてき
ます。
　߬母やञถも秋田県で開ൃしたオリジφϧがあると
は・・
　おञは、「このฑがき、࠷近はྫྷञがおしΌれ」な
どとݸ人のᅂとしかߟえたことがありまͤんでした。し
かしながら、ඒ味しさの下にはཪଧͪされた研究、ྗがあったのですね。
　秋田のञ造りは、ݹくはࠤൡの保護から࢝まり、߭山とڞにൃల、ൟӫしたとฉきました。そして、現代
はあきたൃ߬πーリζϜڌ点施ઃ県ࣄ業でਪਐされています。たくさんの人ʑのྗやҙが秋田のおञを
成長さͤていくのです。そして、秋田の蔵ݩはฮがଟいらしい、なんと8ׂҎ上のञ蔵が業100年をえる
そ͏です。これは、県ຽ一人たりのফඅྔが全国�Ґ、秋田市はਗ਼ञの一人たりのࢧग़は全国1Ґのおかげ
であることは一ྎવです。
。ճの学श会のおかげで、おञの͏んͪくが૿え、ӹʑおञをඒ味しくさͤますࠓ　
　ถ、߿、ਫ、γンプϧな材ྉから、๕॰なおञができる。とてもඒ味しい学श会でありました。
　この後の࠙会は、おञのでり上がったのは͏ݴまでもありまͤん。
　秋田のおञのັྗはまだまだ続きます。

令和６年度女性委員会第１回学習会「秋田のお酒の魅力」
秋田中央建築士会　三　浦　亨　子

　�月のୈ3ճ学श会では、秋田市のܳ術ܶ場ϛϧϋεでۚ属工੍ܳ作を行った。秋田県内各地Ҭからঁੑ建築
士がूまり、࣌�間ू中して思いを込めた作を作り上げた。ۚ属板に、ϑΥーΫやϘーϧϖンをい、思い
思いのσβインを刻んでいく。චऀは、建築士歴�5प年の思いをこめ、�0��年に開࠵された「あきた大会」
のϙελーσβインをۚ属板に刻んだ。一ຕのۚ属板は、ྗ を加えると、ԡしग़された形ঢ়がුき彫りになり、
ӄ影を࣋たͤる仕上げを施し、一つの作になる。仕上げはઌ生におͤするため、お༬けした。きれいに仕
上げられってきた作は、ࣗの܄ষにするため、玄関に飾った。
　委員会のؼり、গしの֗をาいてみた。ߴ校࣌代からาいた֗ฒみが、গしͣつมわっていくのを実感し
ながら。࠷近、その֗を່とาくよ͏になった。この֗の子供たͪのকདྷについてߟえつつ、ͪΐっとだけੲ
をしながら。
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主で（部ࢧ北秋）る令和6年6月15日（⼟）、大ؗ北秋田ڈ　
子体ݧ学श「きもͪのいい家つくΖ͏」in大ؗ�0�4を開࠵し
ました。通ࢉୈ17ճ・大ؗ北秋田では3ճとなります。
　前ճは大ؗで�008年、ୋで�013年に開࠵しましたが、
׆ಈが׆ճは⼟༵日に大きな会場がऔれなくなったҝ（市ຽࠓ
ൃになったʁ）大ؗ市立中央ެຽؗの研修室を⼆間続きで借り
てなんとか広さを֬保しました。
をॳՆにมえたのにॵくてྫྷのおੈظ࣌࠵年に続き開ࡢ　
になりました。そ͏い͏ҙ味ではྫྷ備の会場で良かった
です。࠷ॳは間ҧってஆが⼊ってしまい、いつまでもྫྷえな
いʂと૽いだのもসいです。
　会場がڱいため、ॳはఆ員8組でしたが、νラγ・ϙε
λー・৽ฉ記ࣄでืूしたとこΖ、�ि間前にはఆ員の8ׂにୡ
し、その後会員の参加やܑఋ࢞ຓも加になり、࠷ऴ的には10
組�1名の参加でخしい൵໐を上げました。
　ืूに関してはνラγを"5αイζにして、子がूまる「こ
どもの༡び場」やࣇಐؗに置いてもらい、また、ి受付だ
けでなく、23ίーυからεマーτϑΥンでਃし込みできるよ
͏にมえました。ϙελーやνラγを置かͤてもらった各施ઃ
の৬員にฉくと、օεマーτϑΥンで写真をࡱるのでࠓはϙε
λーがあれνラγがいらないそ͏ですʂ࠷ऴ的にはఆ員の4
ׂは地方৽ฉのհ記ࣄからのਃし込みでした。大ؗは地方৽
ฉが根ڧいので助かります。
っていきまし࣋みとして母子ྈにもҊ内をࢼճは৽しいࠓ　
た。母子ྈはγンάϧマβーや保護がඞཁな母子のࢧԉをする
施ઃです。しくて中ʑ子でָしΉػ会がগないとのࣄでࠑ
方からも参加してもらえました。
　日は作業開࢝前に「࣋ってؼれるものを作ってもら͏が、
ંりたたんでもंにͤられるなら0,なので、助手の建築士
に相ஊしてねʂ」と説明したら、見ࣄに大きな家がたくさんで
きました（স）

　参加ऀの感をฉく
と、工作がきなお子
さんがଟく家でもいΖ
いΖ作っているとのࣄ
ですが、大きなஈϘー
ϧをってࣗ༝にき
なよ͏に作るのはॳめ
てで、とてもָしかっ
たそ͏です。ࠓճは家
でもָしめる様にૉ材
のおؼͪ࣋りも0,に
しました。
　近年では大人しい子供が૿えていますが、ただ大人しいのではなく
ൃྗやண点などࠓの࣌代に߹ったޫる物を࣋っているなと感じま
した。ࣗ༝なൃや体ݧ・様ʑな人とのަྲྀを通して࠽を৳して

親子体験学習「きもちのいい家つくろう」in大館2024
大館北秋田建築士会　安　達　真由美
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　7月14日（日）15（月）日ຊ建築学会建築会ؗにて「ୈ33ճ全国ঁੑ建
築士連བྷڠ議会」が開࠵され、参加してまいりました。一日、全体会
のج調ߨԋはT0T0（ג）真ౡ߳ࢯによる「一人でもଟくの人にいや
すいύϒリッΫτイϨをࢦして」と（ג）日建ઃܭのാౡ෨ࢯによる
「インΫϧーγϒな社会をࢦしてʙτイϨから୭もがいやすい建築
をߟえるʙ」をテーマにごߨԋきました。真ౡ߳ࢯのおは、োの
ある方が実際どのよ͏にτイϨをっているかを۩体的に示し、法上
0,のੇ法でも実際はڱくていͮらいとい͏ことをることができまし
た。ാౡ෨ࢯのおは、ࣗがηΫγϡアϧマイϊリテΟのऀࣄであ
るからこそっている心ཧ的なτイϨのいͮらさをして下さり、ま
たそのをえ、τイϨを会社におけるߴ࠷のプライϕーτۭ間にする
とい͏ເのよ͏なτイϨのઃྫࣄܭをհして下さりました。どͪらも
ଟ様ੑのあるτイϨのですが、一つは明日からでも仕ࣄにऔり⼊れ
ることのできるઃऀܭにす͙にに立つお、⼆つはηΫγϡアϧマ
イϊリテΟとい͏ものがよくわかった一方、しさもよくわかり、また
も͏ศثがいらないのではʁと思͏ほどૉఢなリϏンάのよ͏なτイϨ
ۭ間が実際の会社にあることをり、ඇৗにৼり෯のあるߨԋ会でした。
　また、令和6年登ౡ地のඃࡂ地からの報告がありました。石川県・山県・Ҫ県のঁੑ委員会の方
がそれぞれࣗの体ݧしたඃࡂ体ݧをྻܥ࣌でൃ表してくださり、改めて日ࠒからのࡂがىきた࣌の備えが
大ࣄだなと思いました。
　⼆日のՊ会は「มえていくʂ建築士会」ʙόージϣンアップのಓʙに参加。愛建築士会が�0��年か
ら会員૿大ਪਐಛผ委員会をൃし、ࡢ年よりಛผ४会員（学生会員）の⼊会（会අແྉ）、ϑΝϛリー会員
ର֦大を実施しているおをฉき、後は30でそれぞれάϧープ（6名ほど）ごとにࣄ前にબんだا画に
ついてσΟεΧッγϣンし、その後各�間でൃ表。私は「༧5ࢉສԁʂັྗあるࣄ業をఏҊ」とい͏ا画に参
加し、「いいインλϏϡー」とい͏オンラインイϕンτをఏҊしました。建築の学生けにঁੑ委員会の方
が様ʑなݧܦஊをし、またஶ名人にもߨԋし
てもら͏（ߨԋྉ5ສԁ）とい͏ا画。ൃ表後
Պ会のみなさまにもແࣄՄܾしてもらい、いつ
か実現しそ͏です。
　私にとってॳめて参加した全県ঁでしたが、
とても内༰のೱい⼆日間でָしかったです。会
ࣗ体もඇৗにษڧになるものかりでしたが、
のਗ਼ਫ川委員長・༝利ࢧ部のपさん、東北
౻部のਢࢧ部の方と行った࠙ஊ会、秋田中央ࢧ
さんと行ったӍのຑώϧζ、ఱԦऱアイϧ
で行われていた建築లもとてもҹ的で、建築
にどっりつかった⼆日間でした。

令和６年度 第33回全国女性建築士連絡協議会（東京）に参加して
横手建築士会　小　幡　寛　子

いってཉしいと思います。
なしには成しえなくなってྗڠでは੨年部のࠓ、めはঁੑ委員会で行っていましたが࢝業もࣄ後に、この࠷　
います。ঁੑ委員会から17名、੨年委員会から7名（४備にはもっと参加しています）、ϘランテΟア1名、そ
して୶࿏会長のごྗڠでແࣄ大成ޭにऴえるࣄがग़དྷました。ຊにありがと͏ご͟いました。
　༨ஊですが、ཌ日はॵい中、大ؗӺ前ࡦࢄとࡩ࿌ؗの見学、ϩーζΨーσン（ॵす͗てՖが残೦なঢ়ଶでし
たが）までお付き߹いいただきありがと͏ご͟いましたʂ
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投　稿
だより

　秋田県内の小中学校では、ܹしい社会のม化をりӽえて豊かな人生を切り開き、࣋続Մな社会の

り手となるためにඞཁなࢿ質・ྗを育Ήことを重点ࢦとして、ଟ様な教育׆ಈが行われている。

άϩーόϧなࢹ点での地ڥٿのやϩーΧϧ（ࣗたͪののまわり）のڥについて課やରࡦ

を調たり学Ϳ中で、ࣗࣄとしてߟえ、۩体的にԿができるかとい͏授業が行われている。そのプϩ

ηεにおいて、地Ҭにおけるઐ門家のྗڠをಘて授業を行͏ػ会が૿えてきているよ͏だ。

　ઋ北建築士会では、所属会員がݸ人的にґཔを受け10年ほど前から学校での授業を行ってきたが、

�0�3年より੨年部が中心となり士会ࣄ業として地Ҭ内中学校の授業ྗڠを行͏こととなった。ຊ会

は、6/&4$0εΫーϧとしてೝఆされている&4%（&ducation Gor 4ustainable %evelopment）教育

をਪਐしている大ۂ南中学校（大ઋ市）からのґཔがελーτであった。&4%教育は、࣋続Մな開ൃ

のための教育とݴわれ、ੈքのڥやকདྷੈ代をߟえ社会ͮくりをしていくためのૅج教育とされてい

る。中学校の授業の的として、住ڥにおけるΤネϧΪーを中心に学び、ߟえるػ会としたいとのこ

とで、ཧՊ・家庭Պ・総߹の࣌間において୯ݩを横அ的にऔり⼊れた授業を組んでαϙーτすることと

なった。授業の的に応じて様ʑな授業を行っており、Ҏ下にいくつか۩体ྫをհする。

（1）ςʔϚɿੲの住宅ΛΔ

　「地ݩの文化財（明࣏࣌代の住宅）から住まいのมભをる」をテーマに、「旧ຊڷ家住宅」（ର：

大ۂ南中学校生ె）、「旧ҏ౻家住宅」（ର：大ۂ西中学校生ె）を見学。建物の用材ྉに加え、日

ࣹःณや通⾵などのಛを見る中で、লΤネのためのύッγϒな工がੲからऔられていたことをっ

てもらった。あえてפいقઅに見学し、どこがどのよ͏にפいかを感じてもらいながら、ೄ文࣌代から

近代までの住宅のมભも見ることで、লΤネϧΪーとஅの重ཁੑに気付くためのきっかけとしている。

（2）ςʔϚɿ家のʮஅʯΛΔ

　ҟなるछ類のஅ材によりඃ෴されたϘッΫεで、のग़⼊りがどのくらいҟなるかを調る実ݧ

授業を実施。ૉ材によりஅੑがҟなることや、がಀげにくいことはলΤネにつながることを体ݧ

しながらってもら͏こととした。住宅においてはࠓ後লΤネ化が重ཁになることもऔり上げている。

（3）ςʔϚɿະདྷのʮ家ʯΛ͑ߟΔ

　「50年後のΤίϋεをσβインする」として、ΤネϧΪーにணしてϫーΫγϣップを実施。まͣは、

ࣗの家のまわりにおいてΤίじΌないと思͏とこΖを୳し、ど͏すれΤίになるかとい͏とこΖに

イϝージをらまͤる。ະདྷの家をߟえ、ΤネϧΪーをど͏生みग़すか、利׆用するかのアイσΟアが

地域の未来を担う子ども達への授業協力

仙北建築士会　会長　小田島　　　誠
青年委員長　松　塚　智　宏
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学生たͪから༙きग़てくる。これらをֆにまとめ、ൃ表するとい͏プϩηεを࣌�間の中で行͏。

（4）ςʔϚɿະདྷのʮ·ͪʯΛ͑ߟΔ

　「ະདྷのΤίγテΟをσβインする」をテーマとした授業。まͪがどのよ͏なཁૉ（建物やインϑラ）

で構成されているかをੳした後、まͪにおいてΤίじΌないなと思͏とこΖをϐッΫアップ。そして、

ະདྷのΤίγテΟをイϝージ・ۭするとい͏ϫーΫγϣップを実施。住まいܥ、ަ通インϑラܥ、৯

ྉܥなどࢹ点・テーマをあるఔし΅り、αεテイφϒϧなまͪの在り方を۩体的にߟえてもら͏が、

学生のحఱ外なアイσΟアの連ൃにڻかされ、رを感じる。লΤネやΤネのଞ、ίンύΫτγテΟ

やόリアϑリーのࢹ点も加え、みんなが住みやすいことと地Ҭの࣋続Մੑをߟえる࣌間も作っている。

（5）お·けɿֶߍෑのࣨのྼԽௐࠪ

　ಉ校の敷地内に室があった。ެ立の学校ではしい。35年前に建てられた室を修સし、地Ҭ開

์しながら生ెの教育にもつなげたいとの学校側のいをい、建築士会のϘランテΟアにて؆қ的な

ྼ化調査を行った。建築士会からは和⾵建築に詳しい大工さん、室のઃえに詳しい建材屋さん、ヘリ

テージマネージャが参加した。

　私たͪ建築士は建物を作りながら、地Ҭ・まͪを作っている。ҟৗ気やྸߴ化社会が૾Ҏ上の

εϐーυでਐみまͪの構造にも影ڹがग़てきているが、いͣれにͤよ地Ҭがあるఔの人口や規模をҡ

できる場面もなくなってしま͏ことになشしなくなる。また、զʑの৬をൃػできないとまͪが࣋

る。地Ҭをະདྷにつな͙には、これからを୲͏子ども・एऀをࢧԉし、育てることがۃめて重ཁと思わ

れる。ࠓ後も授業ྗڠを行いながら、建築のੈքのやりがいやັྗもえていきたいとߟえる。

ʲळాݝେઋཱࢢେۂೆ中ֶߍɹౡాɹஐߍからのίϝϯτʳ

　ຊ校でऔり組んでいる4%(sのୡ成にけた教育の一として、࠷も近な「住まい」から4%(sをߟ

えることになり、建築士であるদ௩ஐࢯ、大༑ਸࢯ࢚にࢣߨをおئいすることとなった。「旧ຊڷ家

住宅の見学」（աڈの家）、「住宅のஅについての学श」（現在の家）、「ະདྷのΤίϋεをઃܭしよ͏」

（ະདྷの家）と、ΤネϧΪーにࢹ点を置いたྻܥ࣌によるετーリーをల開する中で、両ࢣߨにはઐ門

家の立場から関わっていただいた。授業をίーσΟネーτしつつ的֬な報ఏ供や助ݴをいただくとも

に、4%(sのୡ成や生ెのকདྷにけたアυόイεもいただいた。生ెにとっては、学びをਂめるまた

とないػ会となった。ありがと͏ご͟いました。

※大ઋ市立大ۂ南中学校：「4%(sのୡ成にけた&4%の実ફによるʰ生きるྗʱの育成」を学校ܦӦ

の࠷重点とし、୳究ܕ授業のجຊプϩηεによる、主体的・ର的でਂい学びの実現にऔり組んでい

る。令和5年文部Պ学大ਉ༏ल教৬員ʰ社会に開かれた教育実ફྭ （ɦ教৬員組৫）とୈ14ճ

&4%大ʰ&4%༏लʱなど、ڥ教育における受ଟ。外部連ܞをੵۃ的にऔり⼊れた授業を実

施している。
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Ͱɺ住宅ʹおݧΛར༻͠たϞσϧʹよΔ࣮ࡐのஅࡍ࣮
けΔஅのޮՌΛઆ໌͢Δେ༑ਸ࢚ձһɻ

ࣨʮ՚ʯݐௐࠪの༷ࢠɻಓΛࢦಋ͢Δઌੜͱ
ௐࠪ中のձһの༷ࢠɻެཱの中ֶߍのෑʹࣨが͋
Δの͠いɻ

ত �1 ʹݩのۀࣄ家からد͞れたɻࢪ࣌ʹ
͋たͬたのઋࢧ෦のઌഐձһɻఆよΓ௧みがগな
くʮいい͠ࣄて·͢ʂʯ

5� ޙのΤίϋεΛσβΠϯ͢ΔϫʔΫγϣοϓͰɺ
ֶੜのحൈなΤωのΞΠσΟΞの࿈ଓʹڻくদ௩ձһɻ

ొ༗ܗจԽࡒͰ͋Δ旧ຊڷ家Λֶݟɻືがۙい͜ͱ
やྺ࢙എܠͱࡐ༺ྉが݁びͭいてɺなΔ΄Ͳʙɻ ੜెのײɻকདྷのເɺେʹなΔ͜ͱɻ͠خいͶʂ

会　務
報　告
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̍月��日　˔（ެ社）日ຊ建築士会連߹会　建築士登録ҙ見ަ会　২田ࣄ務ہ長 ग़੮ 8&B会議

　　�5日　˔横手建築士会 令和５年৽年会　୶࿏会長 ग़੮ ԙ：よこてγャイχーύϨε

２月２日　˔ઋ北建築士会 ৽年会　୶࿏会長 ग़੮ ԙ：大ۂプラβたつみ

　　３日　˔大ؗ北秋田建築士会「令和５年 ಈ報告及び৽年会」୶࿏会長׆・業ࣄ ग़੮ ԙ：プラβਿの子

　　̔日　˔ୈ5�ճ 秋田県工業ߴܥ校生ెによる建築ઃܭ作ίンΫーϧ ৹査会　۽୩੨年委員長 ग़੮

ԙ：秋田市文化造ؗ

　　10日　˔ୈ5�ճ 秋田県工業ߴܥ校生ెによる建築ઃܭ作ίンΫーϧ 表জ式　୶࿏会長 ग़੮

ԙ：秋田市文化造ؗ

　　19日　˔（ެ社）日ຊ建築士会連߹会　全国৬員会議　২田ࣄ務ہ ग़੮ ԙ：東京

　　�3日　˔令和５年 全国まͪͮくり委員長会議（ୈ31ճまͪͮくり会議）　小ݪまͪͮくり委員長 ग़੮

ԙ：۽ຊ県

　　�4日　˔令和５年 全国まͪͮくり委員長会議（ୈ31ճまͪͮくり会議）　小ݪまͪͮくり委員長 ग़੮

ԙ：۽ຊ県

３月６日　˔建築士ఆߨظश　受49ऀߨ名

ԙ：秋田テϧα

　　13日　˔ୈ２ճࣄ業委員会　ࣄ౻ࠤ業委員長ଞ̕名

ग़੮ ԙ：ϛϧϋε

　　16日　˔（ެ社）日ຊ建築士会連߹会　全国੨年委

員長会議　۽୩委員長　ग़੮ ԙ：ٶ城県

　　�5日　˔（一財）秋田県建築住宅ηンλー ධ議員

会　୶࿏会長 ग़੮ ԙ：アτリオンϏϧ

　　�8日　˔令和５年 ୈ５ճ ཧࣄ会 ԙ：イϠλΧ

　　30日　˔ୈ13ճ 東北ϒϩッΫ੨年大会 やまがた大会　୶࿏会長、۽୩委員長ଞ�3名 ग़੮

ԙ：山形県ڷ⼟ؗ「文ᠳؗ」議場ϗーϧ

５月̔日　˔（一社）秋田県ઃ備ઃࣄܭ務所ڠ会　社員総会および࠙会　୶࿏会長 ग़੮

ԙ：ϗテϧϝτϩϙリλン秋田

　　10日　˔横手建築士会 年通ৗ総会　୶࿏会長 ग़੮ ԙ：Ώ͏ͤん（おものがわԹઘ）

　　�0日　˔会ܭ監査　੪౻監ࣄ、山脇監ࣄଞ４名 ग़੮ ԙ：アΩλύーΫϗテϧ

　　��日　˔秋田県建ઃٕ組߹連߹会 ఆظ大会࠙会　୶࿏会長 ग़੮ ԙ：ϗテϧϝτϩϙリλン秋田

　　�3日　˔౬༤勝建築士会 令和６年通ৗ総会および࠙会　୶࿏会長 ग़੮ ԙ：౬άランυϗテϧ

会　　　務　　　報　　　告

（令和 6年１月〜７月）

会　務
報　告
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　　�3日　˔秋田中央建築士会 令和６年通ৗ総会及

び࠙会　小田ౡઐ務 ग़੮ ԙ：アΩλ

ύーΫϗテϧ

　　�7日　˔令和６年 ୈ̍ճ ཧࣄ会ԙ：ύーテΟΪャ

ラリー イϠλΧ

６月̍日　˔༝利建築士会 通ৗ総会　୶࿏会長 ग़੮

ԙ：ָ҆Թઘ

　　４日　˔大ؗ北秋田建築士会 令和６年通ৗ総会

　୶࿏会長 ग़੮ ԙ：プラβਿの子

　　̓日　˔ઋ北建築士会 令和６年通ৗ総会及び࠙会　୶࿏会長 ग़੮ ԙ：大ۂΤンύイϠϗテϧ

　　̓日　˔ࣛ֯建築士会 令和６年通ৗ総会࠙会　加౻෭会長 ग़੮ ԙʀϗテϧכᣐ

　　13日　˔建築士会東北ϒϩッΫ会会長会議　୶࿏会長、২田ࣄ務ہ長 ग़੮ ԙ：8&B会議

　　14日　˔秋田県建築物ఆظ報告調査・検査ڠ会 令和６年 通ৗ総会、࠙会　୶࿏会長 ग़੮

ԙ：ύーテΟΪャラリー イϠλΧ

　　17日　˔一般財団法人 秋田県建築住宅ηンλー ධ議員会　୶࿏会長 ग़੮

ԙ：秋田アτリオンϏϧ7階 研修室

　　�8日　˔令和６年 ఆ࣌会員総会 ԙ：秋田Ωャッεϧϗテϧ

̓月３日　˔令和６年建築士会東北ϒϩッΫ会総会・

ୈ̍ճ会長会議　୶࿏会長、২田ࣄ務ہ長、

ҏ౻࣍長 ग़੮ ԙ：Ԭ市

　　６日　˔「建築士の日」記೦ࣄ業

ԙ：秋田市に͗わいަྲྀؗ"6

　　̓日　˔令和６年　⼆ڃ建築士「学Պのݧࢼ」実施

　受114ऀݧ名 ԙ：秋田県+"Ϗϧ

　　17日　˔建築士ఆߨظश　受71ऀߨ名

ԙ：秋田テϧα

　　�8日　˔令和６年　一ڃ・木造建築士「学Պのݧࢼ」実施　受ऀݧ：一ڃ 89名、木造̌名

ԙ：秋田県+"Ϗϧ
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ձ࢜ஙݐ֯ࣛ˓
̍月�9日　令和５年員会

（ԙ　平和軒　14名参加）
　　　　　̍ɽ収ࢧ中間報告ほか
　　　　　２ɽ研修会について
　　　　　３ɽそのଞ
　　　　　　　ऴྃ後、৽年会開࠵
２月̓日　े和田小学校৬業体ݧ学श・ࢣߨݣ

（ԙ　ࣛ֯市立े和田小学校　３名ݣ）
３月４日　令和５年研修会（建物見学会）

（ԙ　４月開校：ࣛ֯ߴ校）

３月18日　ୈ２ճࣛ֯市ۭき家ରڠࡦ議会
（ԙ　ࣛ֯市所　中西会長ग़੮）

３月30日　੨年委員会　ୈ13ճ東北ϒϩッΫ੨年大
会ʙ山形大会（２名参加）

３月19日　令和５年会ܭ監査
（ԙ　ࣛ֯建築士会ࣄ務ہ）

４月�5日　令和６年　ୈ̍ճཧࣄ会
（ԙ　ࣛ֯市ަྲྀηンλー）

　　　　　̍ɽࣛ֯建築士会通ৗ総会について
　　　　　２ɽ県Ӭ年ޭ࿑表জऀのਪનについて
　　　　　３ɽ「建築士の日」ࣄ業、全国大会につ

いて
　　　　　４ɽそのଞ
６月̓日　令和６年　ୈ２ճཧࣄ会

（ԙ　ϗテϧכᣐ）

　　　　　̍ɽ総会のਐ行の֬ೝ
　　　　　２ɽ全国大会（ࣛࣇౡ大会）について
　　　　　３ɽそのଞ
　　　　　令和６年通ৗ総会（ԙ　ϗテϧכᣐ）
　　　　　̍ɽ令和５年ࣄ業報告及び収ࢉܾࢧ

ঝೝの件
　　　　　２ɽ令和６年ࣄ業ܭ画（Ҋ）及び収ࢧ

༧ࢉ（Ҋ）ঝೝの件
　　　　　３ɽ会ଇ改ਖ਼の件

６月�8日　令和６年秋田県建築士会ఆ࣌会員総会
（ԙ　秋田Ωャッεϧϗテϧ　３名ग़੮）

̓月６日　令和６年秋田県建築士会「建築士の日」
記೦ࣄ業
（ԙ　に͗わいަྲྀؗ"6ଞ　５名参加）

˓େؗɾळాݐங࢜ձ
̍月11日　ୈ２ճ大ؗ歴史的建造物研究会

（ԙ　中央ެຽؗ　ग़੮̓名）
家調査写真のબౢٶ・　　　　　
̍月�5日　ୈ３ճ大ؗ歴史的建造物研究会

（ԙ　中央ެຽؗ　ग़੮̔名）
　　　　　・小দ家調査写真のબ
２月３日　令和５年৽年会（ԙ　プラβਿの子　

ग़੮�5名、市৬４名）
　　　　　̍ɽߨԋ会「大ؗ市住生ج׆ຊܭ画」に

ついて

地域会だより令和６年１月～７月

建物見学会

通常総会
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　　　　　　　大ؗ市建ઃ部市ܭ画課主主ࣄ　
ௗׁ　Ꮺल　様

　　　　　２ɽ׆ಈ報告
　　　　　　　大ؗ・北秋田建築士会

੨年部ࣄװ長　北ଜ　ެ
ʏ　　　ঁੑ部ࣄװ長　҆ୡ真༝ඒ
ʏ　まͪͮくり委員会　石川　　成

　　　　　３ɽ৽年࠙会
２月̔日　ୈ４ճ大ؗ歴史的建造物研究会

（ԙ　中央ެຽؗ　ग़੮̔名）
　　　　　̍ɽ大ؗ市景観ܭ画ࡦఆについて（ҙ見

（ަ
　　　　　２ɽౢٶ家調査報告書の文ষ・写真につ

いてのڠ議
２月17日　秋田県ঁੑ委員会・ୈ３ճ学श会及びҙ

見ަ会
（ԙ　秋田市ϛϧϋε　ग़੮４名）

　　　　　̍ɽঁੑ委員会
　　　　　２ɽ学श会「ۚ属工ܳ作」
２月��日　ୈ５ճ大ؗ歴史的建造物研究会

（ԙ　中央ެຽؗ　ग़੮６名）
家調査報告書の文ষ・写真ついてౢٶ・　　　　　

の࠷ऴνΣッΫ
３月̓日　ୈ６ճ大ؗ歴史的建造物研究会

（ԙ　中央ެຽؗ　ग़੮̕名）
　　　　　・小দ家調査報告書の文ষ・写真ついて

のڠ議
３月17日　ঁੑ部会学श会

（ԙ　大ؗΨετ　ग़੮５名）
　　　　　・子体ݧ学श४備会議及び報ަ会
３月�0日　ୈ５ճ੨年部会

（ԙ　中央ެຽؗ　ग़੮̓名）
　　　　　・東北ϒϩッΫ大会参加について
　　　　　・長⾵݀倉ݿの外観調査について
　　　　　・৽੨年委員հ
３月�1日　ୈ̓ճ大ؗ歴史的建造物研究会

（ԙ　中央ެຽؗ　ग़੮̔名）
　　　　　・小দ家調査報告書の文ষ・写真につい

ての࠷ऴνΣッΫ
４月17日　੨年部長⾵݀ୈ２倉۷ൃݿ調査

（ԙ　長⾵݀　ग़੮３名）
　　　　　・長⾵݀ୈ２倉۷ൃݿ調査

４月�0日ʙ �1日
　　　　　大ؗ市歴史的建造物研究会
　　　　　εΩϧアップ研修（ٶ城県）

（ԙ　ઋ市ઘ区　ग़੮４名）

４月�0日　「建築と私」ٶ城県建築士会ঁੑ部ߨԋ
会参加

４月�1日　「ݹຽ家調査実श（ߥҪఛ）
４月�6日　ୈ̍ճ員会

（ԙ　Zoom会議　ग़੮̔名）
　　　　　̍ɽཧࣄ会・総会について
　　　　　２ɽ「建築士の日」について
５月̔日　会ܭ監査
　　　　　令和５年　会ܭ監査

（ԙ　ࣄ務ہ　ग़੮４名）
５月10日　令和６年ୈ̍ճཧࣄ会

（ԙ　+3大ؗӺ̍階会議室　ग़੮　19名）
　　　　　̍ɽ総会の日ఔ・དྷෂऀ・࠙会අの

ܾఆ
　　　　　２ɽ総会議Ҋの内༰ܾఆ
　　　　　３ɽそのଞ「建築士の日」・「全国大会

の日ఔ」の報告
５月1�日　ঁੑ部総会

（ԙ　大ؗ代ۭߓTB　ग़੮６名）
画　ଞܭ業ࣄ年ࠓ・業報告ࣄ・　　　　　
５月�4日　ୈ̍ճ੨年部会

（ԙ　中央ެຽؗ　ग़੮̔名）
　　　　　̍ɽ令和５年ࣄ業報告・会ܭ報告
　　　　　２ɽ令和６年ࣄ業ܭ画
６月４日　令和６年通ৗ総会（ԙ　プラβਿの子

　ग़੮�6名、委ঢ়31名）
　　　　　̍ɽ令和５年　ࣄ業報告
　　　　　２ɽ令和５年　収ࢉܾࢧ報告ঝೝの件

及び監査報告

大舘歴史的建造物研究会　スキルアップ研修（宮城県）

ᴷ 30 ᴷ



　　　　　３ɽ令和６年　ࣄ業ܭ画Ҋ৹議の件
　　　　　４ɽ令和６年　収ࢧ༧ࢉҊ৹議の件

Ҏ上全議Ҋঝೝ
　　　　　・ऴྃ後　࠙会
６月15日　子体ݧ学श及びҙ見ަ会

（ԙ　大ؗ市中央ެຽؗ）
　　　　　・一般参加ऀ�1名（ঁੑ部会ग़੮６名ଞ

18名、੨年部会ग़੮４名）

６月16日　ঁੑ部建物見学会
（参加　５名　ଞࢧ部より18名）

　　　　　・「秋田ݘのཬ」・「+3৽大ؗӺ」・
「࿌ؗࡩ」

６月�5日　Ϙリンά࿅श会及び壮行会
（ԙ　BアネッΫε　参加ऀ６名）

　　　　　・࿅श会後মళで壮行会
̓月６日　「建築士の日」ࣄ業参加（ԙ　秋田市）
　　　　　ᶃ建築ηϛφー（参加14名）
　　　　　ᶄϘリンά大会݁Ռ　४༏勝 大ؗ北

秋田ᶄ、３Ґ 大ؗ北秋田ᶃ（参加10名）
　　　　　ᶅ࠙会（参加̔名）

˓ࢁຊݐங࢜ձ
̍月11日　ཧࣄ会（ԙ　ञ৯࠼ԅ「ਮ」）　ཧ̕ࣄ名

ग़੮
　　　　　̍ɽ令和５年中間ࣄ　ظ業報告
　　　　　２ɽࠓ後のࣄ業ܭ画について
　　　　　３ɽ70प年ࢽの寄ߘについて
３月�8日　見学会　中国木材ג式会社　代工場見

学　14名参加
　　　　　࠙会（ԙ　γャτーࡔ）　1�名参加
４月��日　監査　令和５年収ࢉܾࢧ監査

（ԙ　ླت代）

４月�5日　ཧࣄ会　令和６年通ৗ総会開࠵につい
て （ԙ　中田建ઃ）　ཧ10ࣄ名ग़੮

５月�8日　総会　令和６年通ৗ総会（ԙ　γャ
τー13　（ࡔ名ग़੮

　　　　　̍ɽ令和５年ࣄ業報告
　　　　　２ɽ令和５年収ࢉܾࢧ及び監査報告
　　　　　３ɽ令和６年ࣄ業ܭ画（Ҋ）
　　　　　４ɽ令和６年収ࢧ༧ࢉ（Ҋ）
　　　　　５ɽそのଞ

̓月10日　ກࣄ業　ΰϧϑίンϖ開࠵
（ԙ　உࣛΰϧϑΫラϒ）　16名参加

　　　　　表জ式݉࠙会
（ԙ　ञ৯࠼ԅ「ਮ」）　 　ʏ

女性委員会　親子体験学習会
優良建築物見学会・まちあるき（大館駅周辺）
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ʓळా中ԝݐங࢜ձ
̍月�5日　35年ୈ3ճཧࣄ会（ԙ　アΩλύーΫ)）
　　　　　̍ɽ相ஊの委について
　　　　　２ɽ࣍年の体੍・ࣄ業について
　　　　　３ɽそのଞ報告について
４月16日　35年会ܭ収ࢉܾࢧ監査（ԙ　ޚਥޫྞ）
４月�4日　36年ୈ1ճཧࣄ会（ԙ　アΩλύーΫ)）
　　　　　̍ɽ令和５年ࣄ業報告
　　　　　２ɽ令和５年一般会ܭ収ࢉܾࢧ報告
　　　　　３ɽ令和６年ࣄ業ܭ画Ҋ
　　　　　４ɽ令和６年一般会ܭ収ࢧ༧ࢉҊ
　　　　　５ɽ令和６年総会および表জについて
　　　　　６ɽそのଞ
５月２日　ࣄ業委員会
　　　　　・3 ６年「建築士の日」記೦ࣄ業のଧ

߹ͤ（ԙ　ηンλーε）
５月�3日　3 ６年ୈ２ճཧࣄ会、総会、࠙会

（ԙ　アΩλύーΫ)）
　　　　　Ӭ年表জ
　　　　　̍ɽ令和５年ࣄ業׆ಈ報告
　　　　　２ɽ令和５年一般会ܭ収ࢉܾࢧঝೝの件
　　　　　３ɽ会ܭ監査報告
　　　　　４ɽ令和６年ࣄ業ܭ画Ҋ
　　　　　５ɽ令和６年一般会ܭ収ࢧ༧ࢉҊܾఆ

の件
　　　　　６ɽそのଞ

̓月６日　3 ６年「建築士の日」記೦ࣄ業、会員
ກ会

　　　　　・子体ݧ学श・相ஊ会・ߨԋ会（ԙ　
に͗わいަྲྀؗ"6）

Ϙリンά大会（ԙ　ϩッΫ߅部ରࢧ・　　　　　
ンϘϧ）

　　　　　・࠙会（ԙ　μイχンάू）

˓༝རݐங࢜ձ
̍月�8日　ཧࣄ会　ୈ３ճཧࣄ会及び৽年会

（ԙ　ຊ༝利地Ҭ৬業܇࿅ηンλー）
　　　　　・全国大会及び県ຊ部ཧࣄ会、各委員会

報告
助会員の֫ಘについてࢍ・　　　　　
　　　　　・そのଞ
３月６日　ཧࣄ会　ୈ３ճ੨年委員会
　　　　　・東北ϒϩッΫ੨年大会やまがた大会に

ついて
　　　　　・令和６年建築士の日ࣄ業子体ݧ学

शについて
４月19日　監査　会ܭ監査

（ԙ　༝利建築士会ࣄ務ہ）
　　　　　・令和５年実施ࣄ業及び会ܭ監査
　　　　　・そのଞ
４月19日　ཧࣄ会　ୈ̍ճࡾ会
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（ԙ　༝利建築士会ࣄ務ہ）
　　　　　・令和６年総会の件
　　　　　総会詳細について
　　　　　実施ࣄ業及び༧ࢉ書（Ҋ）
　　　　　・༝利大会について
　　　　　・そのଞ
５月15日　ཧࣄ会　ୈ̍ճཧࣄ会

（ԙ　ຊ༝利地Ҭ৬業܇࿅ηンλー）
　　　　　・総会Ҋ件ܾ議ཁ件
　　　　　����（令和５年ࣄ業報告及び収ࢉܾࢧঝ

ೝの件）
　　　　　����（令和６年ࣄ業ܭ画（Ҋ）及び収ࢧ

༧ࢉ書（Ҋ）の件）
　　　　　・そのଞ
６月̍日　総会　令和６年通ৗ総会

（ԙ　ָ҆Թઘ）
　　　　　・令和５年ࣄ業報告及び収ࢉܾࢧঝೝ

の件
　　　　　・令和６年ࣄ業ܭ画（Ҋ）及び収ࢧ༧

書（Ҋ）ܾఆの件ࢉ
　　　　　・そのଞ（੨年部員มߋについて）
　　　　　　（建築士の日ࣄ業詳細）
６月30日　記೦ࣄ業ྗڠ　建築士の日ࣄ業木Ҝ子

作 （ԙ　ҏ౻建۩作所）
　　　　　・作にあたる前४備の加工作業

˓ઋݐங࢜ձ
２月２日　ߨश会
55名参加（プラβたつみۂԙ　大）श会ߨ　　　　　
　　　　　̍ɽ「建築物লΤネ法、建築ج४法の改

ਖ਼にる報ఏ供」について
　　　　　　　ઋ北地Ҭৼ興ہ建ઃ部建築課

　秋　山　　　߁　課長　　　　
　　　　　２ɽ「家屋ඃೝఆ調査」について

　　　　　　　大ઋ市建ઃ部建築住宅課
　　　װ෭主　　利　ڮ　∁　

　　　　　３ɽ「ফ法令の改ਖ਼」について
　　　　　　　大ۂઋ北広Ҭ市町ଜݍ組߹֯ؗফॺ

ਗ਼ਫ川　　৳　༧主੮主査
৽年会　87名参加

４月10日　監　査
　　　　　令和５年一般会ܭ・ಛผ会ܭ収ࢉܾࢧ

監査 （ԙ　ࣄ務ہ）
４月�5日　ཧࣄ会
　　　　　令和６年　ୈ̍ճཧࣄ会

（ԙ　ઋ北;れあい文化ηンλー）
　　　　　̍ɽ令和５年ࣄ業報告
　　　　　２ɽ令和５年一般会ܭ・ಛผ会ܭ収ࢧ

報告ࢉܾ
　　　　　３ɽ令和６年ࣄ業ܭ画

講習会

新年会
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　　　　　４ɽ令和６年一般会ܭ・ಛผ会ܭ収ࢧ
༧ࢉ書

　　　　　５ɽ総会開࠵について
　　　　　６ɽ令和６年表জについて
　　　　　̓ɽ全国大会について
　　　　　̔ɽϘリンά大会について
　　　　　̕ɽそのଞ
５月17日　Ϙリンά大会
　　　　　令和６年ກϘリンά大会

（ԙ　ઋ北ϑΝϛリーϘϧ）16名参加
　　　　　࠙会
６月̓日　総　会
　　　　　令和６年通ৗ総会

（ԙ　大ۂΤンύイϠϗテϧ）41名参加
　　　　　̍ɽ令和５年ࣄ業報告
　　　　　２ɽ令和５年一般会ܭ・ಛผ会ܭ収ࢧ

報告ࢉܾ
　　　　　３ɽ令和６年ࣄ業ܭ画
　　　　　４ɽ令和６年一般会ܭ・ಛผ会ܭ収ࢧ

༧ࢉ書
　　　　　５ɽそのଞ
　　　　　࠙会　86名参加

̓月６日　建築士の日
　　　　　建築ηϛφー　　　　　̔名参加
　　　　　地Ҭର߅Ϙリンά大会　̔名参加̡ ༏勝ʳ
　　　　　࠙会　５名参加

˓ԣखݐங࢜ձ
̍月�5日　ୈ３ճཧࣄ会　17：00 ʙ 17：50

（ԙ　γャイχーύϨε）
　　　　　̍ɽ会務報告
　　　　　（県ຊ部）
　　　　　・令和５年1�月13日　ୈ３ճཧࣄ会報告
　　　　　・ୈ65ճ全国大会　しͣおか大会報告
　　　　　２ɽ議
　　　　　　ᶃୈ65ճ全国大会　しͣおか大会につ

いて
　　　　　　　・横手から16名参加（内２名ಉऀ）
　　　　　　ᶄୈ４ճཧࣄ会について
　　　　　　　・令和６年４月10日（ਫ）αンαン横手
　　　　　　ᶅ令和６年横手建築士会総会・ߨश

会について
　　　　　　　・令和６年５月10日（ۚ）Ώ͏ͤん
　　　　　　　　୲地Ҭ：平ࣛ、༤物川
　　　　　　　・総会ׂ୲について
૿、ࣈճҎ߱（े文࣍　　　　　　　　 田ˠ横手南、

山内ˠ横手北、ۚ ˠ大༤、大）
　　　　　　ᶆそのଞ
４月10日　ୈ４ճཧࣄ会　14：00 ʙ 15：00

（ԙ　αンαン横手）
　　　　　̍ɽ会務報告
　　　　　（県ຊ部）
　　　　　・令和５年３月�8日ୈ５ճཧࣄ会報告
　　　　　・令和６年ఆ࣌会員総会６月�8日（ۚ）
　　　　　（横手）

総会表彰者

懇親会

懇親会
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　　　　　・令和６年横手建築士会総会・ߨश会
５月10日（ۚ）

　　　　　　୲：平ࣛ、༤物川　場所：Ώ͏ ͤん
　　　　　　総　会　16：45 ʙ 17：45、
श会　15：00ߨ　　　　　　 ʙ 16：30
　　　　　２ɽ議
　　　　　　ᶃ令和５年収ࢉܾࢧについて
　　　　　　ᶄ令和６年収ࢧ༧ࢉҊについて
　　　　　　ᶅ全国、県表জについて
　　　　　　ᶆ令和６年横手各ׂ୲について
　　　　　　ᶇ会අ収について
　　　　　　　・令和６年５月までにরҪҮ人建

築ઃࣄܭ務所にてूۚ
　　　　　　ᶈఆྫཧࣄ会、主行ࣄ日ఔについて
　　　　　　ᶉீܚඅについて
　　　　　　ᶊそのଞ
５月10日　横手建築士会ߨश会　15：00 ʙ 16：30

（ԙ　Ώ͏ͤん）

５月10日　総会前ཧࣄ会　16：30 ʙ 16：40
（ԙ　Ώ͏ͤん）

　　　　　̍ɽ議
　　　　　・令和６横手建築士会総会について
５月10日　横手建築士会通ৗ総会

　16：45 ʙ 17：45（ԙ　Ώ͏ͤん）
　　　　　̍ɽ議ࣄ
　　　　　・令和５年ࣄ業報告・収ࢉܾࢧ書につ

いて
　　　　　・令和６年ࣄ業報告（Ҋ）・収ࢧ༧ࢉ

書（Ҋ）について
　　　　　・そのଞ

６月1�日　ୈ̍ճཧࣄ会　14：00 ʙ 15：00
（ԙ　αンαン横手）

　　　　　̍ɽ会務報告
　　　　　（県ຊ部）
　　　　　・令和６年５月�7日　ୈ̍ճཧࣄ会報告
　　　　　・ఆ࣌会員総会　令和６年６月�8日
　　　　　（横手）
　　　　　・横手建築士会・ߨश会　15：00 ʙ

16：30
　　　　　・通ৗ総会　16：45 ʙ 17：45
　　　　　２ɽ議
　　　　　　ᶃׂ୲について
　　　　　　ᶄ会අの収について
　　　　　　ᶅఆྫཧࣄ会、主行ࣄ日ఔについて
　　　　　　ᶆそのଞ
　　　　　　　・άランυΰϧϑ大会　̕月�1日開

について࠵
　　　　　　　・令和６年横手建築士会総会୲

地区について
　　　　　　　・ୀ会ऀ、⼊会ऀについて

˓౬༤উݐங࢜ձ
４月３日　ࣥ行員会
　　　　　令和６年ୈ̍ճࣥ行員会

（ԙ　山脇組　15：00 ʙ 17：00）
　　　　　ग़੮ऀ　４名
５月1�日　監　査
　　　　　令和５年会ܭ監査

（ԙ　౬άランυϗテϧ
　11：30 ʙ 1�：00）

　　　　　ग़੮ऀ　４名

講習会

総会記念
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５月1�日　ཧࣄ会
　　　　　令和６年ୈ̍ճཧࣄ会

（ԙ　౬άランυϗテϧ
　13：00 ʙ 15：00）

　　　　　̍ɽ令和５年会務報告
　　　　　２ɽ　　ʏ　　収ࢉܾࢧ会ܭ監査報告
　　　　　３ɽ令和６年ࣄ業ܭ画
　　　　　４ɽ　　ʏ　　収ࢧ༧ܭࢉ画
　　　　　５ɽ　　ʏ　　通ৗ総会について
　　　　　６ɽ౬༤勝大会について
　　　　　ग़੮ऀ　14名
５月16日　員会
　　　　　౬༤勝大会　ୈ̍ճ実行員会

（ԙ　౬市所会議室
　14：00 ʙ 17：00）

　　　　　ग़੮ऀ　17名
５月�3日　法規ߨश会
ઋ北地Ҭৼ興：ࢣߨ　श会ग़੮ऀ�7名ߨ　　　　　

建築課（16：00ہ ʙ）
　　　　　通ৗ総会

　　　　　令和６年౬༤勝建築士会通ৗ総会
　　　　　総会ग़੮ऀ�3名　委ঢ়30名　53ܭ名

（16：45 ʙ）
　　　　　議Ҋそのଞ、ݪҊ通りຬ場一கでՄܾ
　　　　　དྷෂ・関連ا業10名、会員19名で࠙会

を開18：00）࠵ ʙ）
（ԙ　౬άランυϗテϧ）

６月19日　員会
　　　　　౬༤勝大会　ୈ２ճ実行員会

（ԙ　౬市所会議室
　14：00 ʙ 17：00）

　　　　　ग़੮ऀ　1�名
̓月16日　員会
　　　　　౬༤勝大会　ୈ３ճ実行員会

（ԙ　౬市所会議室
　14：00 ʙ 17：00）

　　　　　ग़੮ऀ　10名
̓月31日　員会
　　　　　౬༤勝大会　ୈ４ճ実行員会

（ԙ　౬市所会議室
　14：00 ʙ 17：00）

　　　　　ग़੮ऀ　̕名

総会懇親会

法規講習会
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◆建築士定期講習のお知らせ◆　～忘れてませんか！～

平成20年施行の建築士法の改正により、建築士事務所に所属する全ての建築士は、登録講習機関が
行う定期講習を３年以内に受講することが義務付けられております。
　以下の方は、令和６年度末（令和７年３月31日）までに受講する必要があります。
　・建築士事務所に所属し、令和３年度に定期講習を受講した方
　・令和３年度以前に建築士試験に合格し登録を行ったが未受講の方
　今年度の秋田県建築士会が行う定期講習は次のとおりです。講習会の開催は、当会における主要な収
入源となっております。建築士会員は、当会主催の対面講習受講していただきますようお願いいたしま
す。

 第３回定期講習（１E-03）
　　　日　　時　　令和６年11月20日（水）
　　　場　　所　　大仙市大曲交流センター　講堂
　　　定　　員　　80名
　　　募集期間　　10月21日　締め切り

　第４回定期講習（１E-04）
　　　日　　時　　令和６年３月４日（火）
　　　場　　所　　秋田テルサ　５階　会議室
　　　定　　員　　70名
　　　募集期間　　２月14日　締め切り
　　　　　　　　　※申し込みは、（公財）建築技術教育普及センター HPから

◆既存住宅状況調査技術者講習㽅更新講習㽆のお知らせ◆

　宅地建物取引業法の改正に伴い、平成30年４月から建物状況調査等に関する措置が施行されました。
改正宅建業法の重要説明事項説明の既存住宅状況調査をするには、この講習会を終了し、登録されるこ
とが必要です。
　また、令和３年度（2021年）の講習を受講された方は、登録を継続するために今年度中に更新講習
を受講する必要があります。
　講習会の講座内容およびカリキュラムは、（一社）日本建築士会連合会のホームページをご覧ください。
　　　日　　時　　令和６年11月13日（水）講習時間　13：20 ～ 16：40

事務局だより
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　　　場　　所　　秋田テルサ　５階　会議室
　　　定　　員　　60名
　　　　　　　　　※申し込みは、（公社）日本建築士会連合会HPから
　尚、㽅新規講習㽆を受講される方は、オンライン講習を受講してください。

◆第46回（一社）秋田県建築士会大会　湯沢雄勝大会◆

　今年度の県大会は、湯沢雄勝建築士会が主管です。概要は以下のとおりです。尚、建物見学会も同時
開催となります。多くの皆様の参加をお待ちしております。
　　　大会テーマ　　「白井晟一　秋田時代を振り返る」
　　　日　　　時　　令和６年11月９日（土）
　　　場　　　所　　湯沢グランドホテル
　　　会　　　費　　無料（※但し、懇親会参加費は6,000円）
　　　次第(予定）　　13：00 ～　　　　　受付
　　　　　　　　　　13：30 ～ 14：00　式典
　　　　　　　　　　14：15 ～ 15：30　基調講演　　講師：松涛美術館学芸員
　　　　　　　　　　15：45 ～ 17：00　トークセッション
　　　　　　　　　　18：00 ～　　　　　懇親会
　　　　　　　　　　◇詳細は、建築士会HPをご覧ください。
　　　　　　　　　　※申し込みは、各地域会で取りまとめますので地域会に申込みください。

◆令和５年度　木造住宅耐震診断支援事業の概要について◆

１．受託状況
　　８市町村と委託契約締結。27戸の受諾。
　　　・鹿角市　１戸　　・大館市　　５戸　　・北秋田市　０戸　　・小坂町　０戸
　　　・能代市　３戸　　・男鹿市　　０戸　　・五城目町　０戸　　・八郎潟町０戸
　　　・秋田市　４戸　　・由利本荘市１戸　　・大仙市　　１戸　　・横手市　８戸
　　　・美郷町　４戸　　・仙北市　　０戸
２．診断結果
　　・最高評点0.70　・最低評点0.03　　　　※平均評点　0.27
３．地域別の登録診断士数
　　○登録診断士数　　　計56名
　　　・鹿角　　　３名　　　・大館北秋田　８名　　　・能代山本　６名

ᴷ 38 ᴷ



　　　・男鹿市　　２名　　　・秋田中央　　８名　　　・由利　　　３名
　　　・仙北　　  13名　　　・横手　　　  11名　　　・湯沢雄勝　２名
　　〇今後の課題
　　　・現在登録されている診断士の人数に地域的なばらつきがあり、多少の増員が望ましい。

◇秋田県耐震診断技術者の登録（更新）について
　秋田県では、木造住宅の耐震化の促進に向けて、住宅を所有する方が安心して耐震診断を受けられる
ように、耐震診断を実施する上で必要な知識・技能を有する建築士を「耐震診断技術者」として登録し
公開しております。

令和７年３月31日で登録期限を向かえる方は、更新手続きが必要となりますので、忘れずに更新し
てください。
◇窓口　　秋田県建設部　建築住宅課　建築指導班　電話：018-860-2565
　　　　　URL：https://www.pref.akita.lg.jp/pages/archive/22034

◆令和６年度日本建築士会連合会東北ブロック会総会・第１回会長会議◆

　　　　　役割：東北ブロック会会長　淡路孝次、事務局　秋田士会
　　　　　日時：令和６年７月３日（水）
　　　　　場所：岩手県盛岡市　ホテル大観
　建築士会東北ブロック会総会が盛岡市で開催されました。東北各県会長様、及び北海道建築士会会長
様がご出席され、（公社）日本建築士会連合会新会長の古谷誠章様、藤本専務理事様を来賓としてお迎
えいたしました。
　審議は、東北ブロック会事業についての他、令和５年度の事業報告・決算の審議が行われ全て承認さ
れました。
　また、淡路会長、および事務局の任期も昨年度限りとなり、令和４年あきた大会を含む４年間の役割
を終えたところです。次期会長・事務局は（一社）宮城県建築士会となりました。
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◆改正建築基準法・建築物省エネ法の円滑な施行に向けた
秋田県建築士サポートセンター開設のご案内◆

　令和4年6月17日に公布された改正建築基準法・改正建築物省エネ法により、令和7年4月1日から、
旧4号建築物の特例が廃止され、また、原則全ての建築物の省エネ基準適合が義務化されます。国土交
通省では、改正法の円滑な施行に向け、申請図書の作成や申請手続きについて個別にサポートする体制
を整備いたしました。
　秋田県においては、令和6年11月5日から（一財）秋田県建築住宅センターに「秋田県建築士サポー
トセンター」を開設します。

秋田県建築士サポートセンターの概要
㽅サポートの内容㽆
　◇対象とする建築物：原則、現4号建築物のうち新2号建築物に該当するもの
　　・2階建て以下かつ延べ面積300㎡以下（平屋かつ200㎡以下を除く）の建築物
　　・構造計算を行わず、仕様規定のみで構造安全性の確認を行うもの

　　①確認申請図書の作成サポート
　　②省エネ適判申請図書の作成サポート
　　　例）建築確認申請書類一式に係る添付図書の有無や記載事項の有無の確認等
　　　　　壁量計算等や省エネ計算等に係る算定方法の確認等
　　　※上記のサポートとは、基準への適合性確認のために必要な図書の作成について助言するものです。
　　　※サポート対応時間：最長60分程度／件

㽅サポートの申込㽆
　「建築士サポート」申込書（HPより）を持参、メールまたはファックスで事務局あてに提出してくだ
さい。その後、サポート日時等を調整の上、決定いたします。

㽅期　　間㽆　令和6年11月5日（火）から令和7年3月14日（金）まで

㽅会　　場㽆　アトリオンビル会議室、㈱北日本建築検査機構またはWEB

㽅費　　用㽆　無料

秋田県建築士サポートセンター事務局
〒010-0001　秋田市中通二丁目3－8　アトリオンビル5階

TEL：090-2276-4101　　　FAX：018-836-7852　E-mail：info@akijc.or.jp
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編　集　後　記

ઋ北建築士会　小田島　　　誠

　̓月の豪Ӎࡂによりඃにૺわれた方ʑに、心

よりお見いਃし上げます。

　連日ॵい日が続いております。

　このとこΖの気はほ΅ѥଳ化しており、30

ӽえの気Թやείーϧのよ͏なಥൃ的な豪Ӎなど

が日ৗ化しています。作物はถを࢝め野ࡊなども

ॵさରࡦが大มです。ถのద地は北ւಓになるよ͏

なঢ়گです。ړ業はัれる魚がม化し、ւਫԹに߹

わͤて北上しているよ͏です。ଳ魚が関東ԭ߹で

も見られるよ͏になっています。ೕڇはॵさでೕが

ग़にくくなりྫྷをしているࣷڇもあるよ͏です。

　この２、３年のঢ়گを見るとこれはҟৗ気では

ແく、ࠓ後は平ৗとなっていくのではないかと思わ

れます。100 年に一の豪Ӎࡂがຖ年ىきるঢ়گ

です。

　そして地。̔月̔日にىきた࡚ٶ県日ಿԭで

ൃ生した地は南ւτラϑڊ大地のൃ生するՄ

ੑがߴまっているとҙがݺびかけられました。

の地調査委員会は、マάχνϡーὑから̕の

後ࠓ大地がڊ 30 年Ҏ内に「70ˋから 80ˋ」の֬

でൃ生すると༧測しています。

　私たͪの日ৗはඇৗに不҆なঢ়گです。

　その様な中で、私たͪ建築士はԿがग़དྷるか。ࡂ

い建物をど͏広めていくのか。৽築のみならڧに

ͣリϑΥーϜ・リϊϕーγϣンをؚめてそのඞཁੑ

をফඅऀにൃ৴していかなけれなりまͤん。地Ҭ

建築士会として近なとこΖからでも。

「Ϙリンά大会߅建築士の日・地Ҭର」年のࠓ　

はઋ北建築士会が団体༏勝とݸ人༏勝を֫ಘするこ

とがग़དྷました。ࡢ年ॳ開࠵の࠙会で「དྷ年はඞ

ͣઋ北が༏勝する」とએݴしましたのでඇৗにخし

かったです。私は所用でܽ੮でしたが、ືさんから

༏勝の連བྷをきました。ࠓ年はબߟ会を݉ねた

ກϘリンά大会を開࠵しຊઓに備えました。एい

助会員などଟくの参加ऀがあり、会員ަྲྀとしてࢍ

も大ม良かったです。秋にも開࠵したいとߟえてい

ます。

　Կはともあれ、地Ҭ会がָしくなることが地Ҭの

連ܞにܨがることです。そのその連ܞを大切にし、

建築士会として地Ҭにݙߩしていきたいと思いま

す。
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　それぞれの詳細は文化庁　

文化遺産オンラインで見るこ

とができます。

　文化遺産オンライン　旧片

野家　で検索

　文化遺産オンライン

　�https://bunka.nii .ac.jp/

heritages/detail/553748

※�記載の写真は横手市教育委

員会教育総務部文化財保護

課より借用いたしました。

1. 旧片野家住宅主屋（きゅう
かたのけじゅうたくおも
や）

　解説文：�横手城跡南方の旧武家町に所在する旧家の主屋。平屋一部⼆階建の鉄板葺で、中庭を中心に玄関

応接棟、座敷棟、大広間棟、北廊下を配した大規模なもの。玄関応接棟には唐破⾵造の玄関を構

え、座敷棟や大広間棟には良材を用いた座敷を備えた上質な近代和⾵建築。

2. 旧片野家住宅煉瓦蔵（きゅうかたのけじゅうたくれんがくら）
　解説文：�主屋の南西に接続する家財蔵。煉瓦造⼆階建切妻造鉄板葺の東西棟。東を戸口として掛子塗扉を

開き、各階は 1 室の板敷で内部中央に独立柱を立てる。⼆階上部は太い梁を重ねた豪壮な小屋組

を現す。内部の柱や梁は透漆塗で艶やかに仕上げた豪華なつくりの煉瓦蔵。

3. 旧片野家住宅中の蔵（きゅうかたのけじゅうたくなかのくら）
　解説文：�主屋の北西に接続し、かつて文書類を収納した蔵。⼆階建切妻造東西棟で、置屋根形式の鉄板葺

とし、東に蔵前を接続する。側廻りに柱を密に配し、各階板敷とし、小屋組は⼆重の梁で棟木と

母屋桁を受ける。外壁は漆喰仕上で上部に鉢巻を廻し重厚な外観の中の倉。

4. 旧片野家住宅味噌蔵（きゅうかたのけじゅうたくみそぐら）
　解説文：�主屋の北に接続する味噌醸造用の蔵。⼟蔵造⼆階建切妻造鉄板葺の南北棟で、外壁は中塗仕上の

大壁とし、南に切妻造妻⼊鉄板葺の落棟を接続し作業場とする。内部一階は一室の石敷で醸造場、

⼆階は一室の板敷で物置とする。規模大きく旧家の様相を示す味噌蔵。

5. 旧片野家住宅表門及び塀（きゅうかたのけじゅうたくおもてもんおよびへい）
　解説文：�表門は敷地東面に通りより引込んで建つ一間一戸薬医門鉄板葺で、軒は緩く反りを付けた一軒疎

垂木、両妻は蟇股や懸魚を彫刻で飾る。門両脇に腰を簓戸下見板張とした鉄板葺⼟塀が続き、敷

地の東、南、西面を画す。表門と連なる長大な塀が旧家の表構えをつくる。

（表紙の裏から続く）
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